

El crédito agrícola

La reciente disposición organizadora de auxilios a los agricultores, de cuyos principales preceptos ha publicado un extracto la Prensa diaria, constituye, según se confiesa en la exposición que precede al real decreto, «un ensayo de aplicación del crédito agrícola».

«Estamos tan ayunos de experiencia que ni por lo ensayado en el extranjero, ni por análogos ensayos en España se pueda preferir uno u otro sistema de organización del crédito agrícola».

A juzgar por lo que se indica en la repetida exposición, su autor así lo afirma y propone, o mejor dicho, lo ordena; por eso prescribe la constitución de una Junta de crédito agrícola, organizada a la manera de una sección de un departamento ministerial, si bien acaso se pretenda corregir los defectos de la burocracia por la adición, a los altos empleados designados, de representantes de entidades interesadas en el fomento del crédito agrícola.

Salvando la buena intención, indiscutible, del redactor del real decreto que examinamos, nosotros discrepamos francamente del sistema adoptado y nos inclinamos más bien al establecimiento de un Instituto bancario, aunque fuese alterando en parte la propuesta de la Junta nombrada para el estudio del citado crédito.

Apoyamos nuestra opinión en la experiencia nacional y extranjera de los resultados de la burocracia interviniendo en asuntos económicos; aquéllos fueron tan desastrosos durante la guerra y la postguerra, que hoy la incapacidad de la Administración pública, salvando el debido respeto a las personas, pasa por axioma entre los economistas de todos los países.

Los métodos administrativos, que imprimen carácter sobre los funcionarios, son los más inadecuados para los asuntos económicos, y la falta de interés privado hace ineficaz todo esfuerzo.

Organizado el crédito agrícola como se establece, aparte de los peligros de la inversión de la política en esta esfera al restablecerse la normalidad, más bien parecerá una Junta encargada de distribuir transitoriamente un fondo para calamidades públicas, que una organización bancaria (que es lo que forzadamente tiene que ser, quierase o no) especializada en el crédito agrícola.

Por el contrario, salvado este defecto esencial, todo nos parece en el real decreto digno de aplauso: desde el objeto «prestar auxilio al pequeño y mediano labrador con el fin principal de que puedan progresar sus explotaciones agrícolas, poniéndose a la altura que exigen los modernos adelantos en el cultivo y atender a las contingencias de malas cosechas», para evitar que dichas clases agrarias se vean obligadas a caer en las garras de la usura, hasta la regla general de prestar a Asociaciones de agricultores y por excepción a particulares, además de los Pósitos.

Acertadas nos parecen también, tanto las garantías personal, pignoratícia e hipotecaria (esta última sólo por excepción), como la proporción fijada para las dos últimas especies (el 50 por 100 como máximo para la prenda con o sin desplazamiento, y el 65 por 100 para la hipoteca sobre bienes inmuebles inscritos en el Registro de la Propiedad); los plazos máximos, de año y medio para los préstamos con garantía personal, de tres años para los garantizados con prenda, y de veinte años para los hipotecarios, y el tipo de interés con fórmula flexible, según la cual se establece un máximo del uno y medio por ciento sobre el fijado al capital aportado por el Estado y Asociaciones agrícolas, no excediendo nunca del cinco y medio.

Los ablegados pontificios salen para España

Ayer salió el del Arzobispo de Sevilla y hoy lo hará el de Granada

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

ROMA, 3.—Hoy ha salido para España monseñor Migone, ablegado pontificio para entregar el capelo al Arzobispo de Sevilla; le acompaña monseñor Tellarini, secretario.

En la estación le despidieron monseñor Caccia Dominioni y sus familiares, entre los que está el director de «L'Osservatore Romano», y una lucida representación de la colonia española en Roma.

Mañana saldrá el ablegado para el Arzobispo de Granada, monseñor Centoz-Daffina.

LAS INDULGENCIAS DEL JUBILEO
ROMA, 3.—La Sagrada Penitenciaría, contestando a varias preguntas, ha declarado que la dispensa de venir a Roma para conseguir las indulgencias del Año Santo sólo se aplica a los trabajadores manuales, y no a los pequeños comerciantes o a los empleados que tengan pocos recursos. La misma respuesta negativa ha dado a la pregunta de si las personas pudientes que se vean impedidas de acudir a Roma pueden ganar las gracias del Año Santo, y, por último, ha hecho saber que las indulgencias del jubileo no pueden conseguirse para sí mismo más que una sola vez.—Daffina.

Naufraga un velero italiano

Después de tres días la tripulación pudo llegar a Safi

LARACHE, 2.—A la altura del cabo de San Quintín, según dicen de la zona francesa, naufragó un velero italiano; que, procedente de Inglaterra, se dirige a Génova con cargamento general.

La tripulación tuvo que abandonar el barco, y bogando en los botes, llegó, después de tres días, a la playa de Safi, cuyas autoridades les prestaron toda clase de auxilios.

Los naufragos, que fueron solícitamente atendidos por el cónsul de su país, serán enviados a Italia.

¿Marx presidente?

Las noticias que proceden de Alemania permiten considerar al jefe del partido del centro como el más probable presidente de la república. En ese caso, el triunfo de Marx se debería a los votos unidos de socialistas, centristas y demócratas, que en las primeras elecciones presidenciales han sumado un total de 13 millones de votos.

Como en la segunda elección de presidente no es necesaria la mayoría absoluta, la candidatura del ex canciller si, en efecto, cuenta con una coalición tan poderosa, puede decirse que tiene asegurado el éxito.

El triunfo de Marx, que, repetimos, parece muy probable, tiene para nosotros indudable importancia. No porque tal triunfo sea en puridad un triunfo de las derechas. Nuestro público sabe a qué atenerse en cuanto al distinto significado que en la política alemana tienen los vocablos izquierda y derecha con respecto al que rige entre nosotros. Además los votos socialistas deshacen el posible equívoco. Otro sería el valor del hecho que comentamos.

Ante todo, tiene un especial interés que por vez primera desde Carlos V un católico va a ejercer soberanía sobre el territorio de lo que fueron los Estados protestantes de Alemania. Este acontecimiento histórico, no producirá consecuencias de orden político y religioso?

El que un católico romano ocupe la primera magistratura del país aumentará el prestigio del catolicismo en Alemania. Y acaso sea un factor providencial la elección de Marx en el proceso de profunda crisis que al presente sufre el protestantismo entre los germanos.

Nuestro colaborador Froberger ha señalado la inquietud espiritual de un sector del mundo protestante alemán, y los conatos de aproximación que en él se observan hacia la Iglesia de Roma. La existencia al frente de la agitada política de Alemania de un católico y su actuación serena y firme en defensa del orden social, no dejará de impresionar fuertemente a los que buscan en las tinieblas la luz salvadora que devuelva el sosiego a su espíritu.

La firma en la doctrina

Como en el centro alemán, también la fidelidad a los principios es la clave del vigor del partido católico belga.

En las elecciones de mañana el partido católico va unido a la lucha, no obstante haber sido la unión verdaderamente difícil y, en opinión de no pocos, casi imposible.

Más estudiantes condenados

La huelga continúa sin incidentes

PARIS, 3.—El Tribunal correccional ha condenado a seis estudiantes que tomaron parte en los incidentes del barrio Latino a penas que varían entre 50 francos de multa y quince días de prisión condicional.

EN BURDEOS LA HUELGA ES TOTAL

BURDEOS, 3.—He aquí la orden del día aprobada por la Asociación general de estudiantes de Burdeos: «La Asociación general de estudiantes de Burdeos, solidarizándose con la de París, para protestar de la decisión de que ha sido objeto el decano Barthelemy y las condenas demasiado rigurosas pronunciadas contra nuestros compañeros de París, invita a todos los asociados a declararse en huelga y a abstenerse de ir a sus Facultades respectivas con la sola excepción de los servicios de hospitales.»

La huelga, iniciada el jueves por la tarde, continúa en la mayor calma.

En ausencia del decano Duguit, H. de Boeck, asesor del decano de la Facultad de Derecho, ha recomendado a los estudiantes que observen una actitud tranquila y que eviten cualquier manifestación ruidosa, y les ha anunciado que los profesores de las Facultades continuarán presentándose a las horas acostumbradas de los cursos.

Las Facultades continúan, pues, abiertas, pero ningún estudiante acude a ellas.

DECLARACIONES DE SCHELLE

PARIS, 3.—M. Schelle, a quien se ha interrogado sobre su opinión a propósito de la huelga de estudiantes, ha contestado: «Aunque me sea muy difícil dar mi opinión, encuentro la actitud de los estudiantes casi normal.»

Son lógicos consigo mismo y por ahora sostiene el decano que se ha mostrado siempre muy benévolo para con la juventud escolar.

Estoy persuadido de que agitadores poco numerosos pero muy activos han excitado las pasiones de los jóvenes, dispuestas siempre a exteriorizarse. Todo debe arreglarse. Los estudiantes terminarán por comprender que han obrado demasiado apresuradamente y serán los primeros en acudir en gran número a mi clase, clase que, naturalmente, nunca daré bajo la protección de la Policía.

He sido estudiante y creo que la Facultad debe, por respeto a las tradiciones, evitar mezclar la fuerza pública a estas pequeñas querrelas... pasajeras.

Tiranía parlamentaria

Las minorías parlamentarias, vejadas de continuo por las imposiciones tiránicas de la mayoría adicta a Herriot, han abandonado la Cámara francesa. Una simple enumeración de los atropellos cometidos por el Gobierno radical-socialista en las últimas semanas justifica sobradamente esta radical decisión.

El bloque de las izquierdas, que, como recuerda muy bien el diputado por París monsieur Soulier en un artículo publicado en «L'Echo de Paris», barrenó en el pasado junio las leyes constitucionales para obligar a dimitir al presidente de la república, y votó después una ley de amnistía que es el más abierto ataque a los principios fundamentales de la sociedad política, y reconoció más tarde a los funcionarios públicos un derecho sindical que les niegan de consumo las leyes y la jurisprudencia, no ha vacilado en imponerse, incluso por la fuerza, a fin de abogar en pleno Parlamento cualquiera opinión adversa.

Apoiado en una mayoría compacta y disciplinada, que se presta servilmente a las más bajas arbitrariedades despóticas, invade un día que se habla de la huelga de Douarnenez, donde el Gobierno socorrió a los comunistas con fondos del erario público; aboga otra vez la voz de un diputado que denuncia el apoyo prestado por elementos oficiales a los anarquistas que en las calles de Marsella asesinaron a manifestantes indefensos; reclama más tarde el apoyo de la fuerza armada para lograr la expulsión de un parlamentario, que pidió la censura para otro que había negado la condición de francés a un alsciano; se opone luego a que se investigue por qué no se ha consignado en acta el voto de un representante popular, y, por último, refrenda con una moción de confianza la conducta ineficaz del jefe del Gobierno, que, olvidando las reglas más elementales de delicadeza y cortesía, se permite insultar a un diputado, echándole en cara una enfermedad adquirida a consecuencia de una herida recibida en el frente de batalla.

Hace ya breves días lo dijimos. Cuando una mayoría parlamentaria erige en norma de conducta un espíritu irreductible de partido, nutrido de mezquinos intereses personales, instaura la peor y la más temible de las tiranías: la que se oculta bajo la máscara de democracia y libertad.

Marx candidato de la coalición republicana

Los socialistas tendrán, en cambio, la presidencia del Gobierno de Prusia

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

BERLIN, 3.—A las siete en punto de la tarde de hoy se ha proclamado oficialmente que la coalición de Weimar—socialistas, centro, demócratas—presentaba como candidato suyo para la elección presidencial al ex canciller del imperio y diputado católico Marx, perteneciente al partido del centro.

El acuerdo se había realizado en la noche de ayer y la mañana de hoy, aceptando los socialistas la candidatura del ex canciller a cambio del nombramiento de Ott Braun, el candidato socialista, para la presidencia del Gobierno de Prusia. Sólo se esperó para comunicar oficialmente esta decisión a que se celebrara la elección en la Dieta.

El canciller Luther, que pertenece al partido popular, intentó en los últimos momentos impedir el acuerdo convocando a una reunión a los jefes de todos los partidos, excepto a los socialistas y comunistas, para nombrar candidato común al actual presidente interino del imperio, doctor Simons, que pertenece al partido demócrata; pero los mismos demócratas hicieron fracasar el esfuerzo, declarando que no asistirán a ninguna reunión política a la que no fueran invitados también los socialistas.

Todavía no se sabe, aunque se considera muy probable, si el doctor Jarres continuará siendo el candidato de los partidos nacionalista y popular. En los círculos políticos de Berlín se le da ya como seguro, y se dice que la proclamación oficial de la candidatura tendrá lugar el próximo domingo. Todos los esfuerzos de la derecha tienden ahora a conseguir el apoyo del partido popular bávaro, con la esperanza de que si se produce alguna deserción en las filas de la coalición adversaria obtenga el triunfo su candidato.

Sin embargo, parece muy difícil que consigan el apoyo de los bávaros. Uno de los jefes ha contestado al canciller Luther que los católicos bávaros no podían votar la candidatura del doctor Jarres, cuyo protestantismo intransigente y cuyas relaciones con la Liga Evangélica eran de todos conocidos.

Tampoco parecen dispuestos a apoyar la candidatura de Marx, y lo más probable es que dejen a sus partidarios plena libertad de voto. En este caso los nacionalistas creen que una mitad de los votos obtenidos por el candidato bávaro irán al doctor Jarres y que la mayoría de los restantes se abstendrán de votar.—T. O.

SE APOSTO A «COLOCADO»

BERLIN, 3.—En las elecciones presidenciales se han cruzado grandes apuestas sobre las probabilidades de éxito de los diferentes candidatos. A este propósito, da una idea exacta de la situación que ninguno de los que apostaban lo hizo a «vencedor». Todas las sumas se han comprometido a «colocados».

Los señores Jarres y Braun se han cotizado a última hora (colocados), a dos o tres contra uno; los señores Marx y Hellpach, tres a cinco, contra uno.

Para la segunda vuelta de escrutinio se han hecho ya apuestas sobre la victoria de Marx; por el contrario, la victoria de la derecha en esta segunda vuelta, se da a 12 contra siete, y la de la coalición republicana, a 12 contra 10.

Se habla de crisis en Portugal

LISBOA, 2.—Se vuelve a hablar de la probable caída del Gabinete que preside Victoriano Guimarães, no faltando tampoco quien asegure que podrá seguir ocupando el Poder hasta octubre, en cuyo mes, según otras opiniones, se procederá a la celebración de elecciones.

A las sesiones de la Cámara acude caso número de diputados.

Chile tiene superavit

Se dice que están divididos los partidarios de Alessandri

SANTIAGO DE CHILE, 2.—El ministro de Hacienda ha presentado el presupuesto para 1925. Comprende ingresos en oro, integrados principalmente por la venta de nitrato, los derechos de Aduanas y almacenaje diversos impuestos y derechos consulares.

Los ingresos papel están formados por el impuesto sobre la renta, derechos de timbre, derechos sobre el alcohol, la cerveza, el tabaco, derechos de sucesión e ingresos de correos y telégrafos. En resumen, el presupuesto chileno para el año 1925 prevee un superávit definitivo de 56.847 pesos papel.

Los riegos de Levante

Anoche marchó el Rey a Orihuela para inaugurar el Canal

Anoche, a las diez y treinta y cinco, en el expreso de Cartagena, marchó su majestad el Rey a Orihuela con el alto personal que ha de acompañarle en este viaje, y que son el duque de Miranda, el general Ruiz del Portal y el ayudante señor Cebrián.

A despedirle acudieron a la estación el presidente interino, varios vocales del Directorio, subsecretarios de Guerra y Gobernación, capitán general, gobernadores, alcalde, director de Seguridad y jefe superior de Policía.

En la sala de espera conferencia con el marqués de Magaz.

UN ENVIADO ESPECIAL DE EL DEBATE

EL DEBATE dedica su «Página Agrícola» de hoy a los riegos de Levante, asunto de vital interés para los intereses agrícolas de la región levantina, y ha enviado a Orihuela a su redactor señor Arrarás, con el encargo de informar al público de cuanto ocurra durante el viaje del Rey y de la inauguración de las obras del canal.

PROGRAMA DEL VIAJE

El Soberano llegará a Cieza hoy en el correo, y seguidamente se trasladará en automóvil al pantano de Alfonso XIII, que visitará detenidamente, yendo luego a Los Almadenes donde será obsequiado con un almuerzo. Después, con su séquito, marchará a Orihuela para inaugurar el canal.

El itinerario que el Monarca recorrerá en su viaje por carretera, será éste: Cieza a la carretera general de Albacete, para seguir por la del empalme de Archena a Fortuna, pasando cerca de este pueblo y continuando la carretera que sale al empalme de la del Alto de las Alatalayas, por el Esparragal y continuando por Santomera a Orihuela.

Como el Soberano no pasará por Murcia, las autoridades de la capital le presentarán sus respetos en Santomera, a la entrada de cuyo pueblo se ha levantado un artístico arco triunfal de flores naturales con cariñosas dedicatorias.

Para acompañar al Rey en su excursión por la provincia marcharán a Cieza desde Murcia 14 automóviles ocupados por las representaciones y personalidades siguientes:

Obispos de la diócesis y Cabildo catedral, Instrucción pública, Universidad, Instituto, Escuela de Comercio y Escuela Normal, Obras públicas y Correos, Audiencia y Delegación de Hacienda, Ingenieros agrónomos, Catastro, Estación Serícola y sección agronómica, división hidráulica del Segura (tres coches), Diputación provincial, Ingenieros de Minas y Montes, jefes y oficiales de la Guardia civil, capitán general del departamento de Cartagena y general gobernador militar de la plaza de Cartagena y provincia de Murcia, alcalde de Cieza y autoridades, Sindicato central de Riegos del Segura, Sociedad de Los Almadenes y Prensa diaria local.

¿Cuál de nuestros lectores no recuerda al valeroso PIMPINELA ESCARLATA?

Sus primeras aventuras, tan deleitosas, se continúan en la novela que EL DEBATE publicará muy pronto en su folletín

El «raid» Portugal-Guinea

Se proponen hacerlo dos oficiales portugueses

LARACHE, 2.—De paso para la Guinea portuguesa, aterrizó en el campo de aviación de Salamanca un aparato Breguet, tripulado por los aviadores militares lusitanos capitán Cebreira y teniente Silva y un mecánico. El aeroplano salió de Lisboa a las diez de la mañana y llegó a Casablanca en cinco horas.

Los aviadores se proponen hacer el raid Portugal-Guinea. La primera etapa, después de Casablanca, será Agadir, desde donde continuarán a Villa Cisneros y Cabo Juby.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Y sale bolta, por Armando', 'Guerras', 'Paisajes de almas, por Curro', etc.

EXTRANJERO

El ex canciller católico Marx ha sido elegido candidato de la coalición republicana para la elección presidencial de Alemania. Han salido de Roma los ablegados pontificios para los Arzobispos de Granada y Sevilla. El senador De Monzie, partidario de la Embajada en el Vaticano, sustituye al ministro de Hacienda de Francia (página 1).

EL TIEMPO

(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 14,4 grados, y mínima, 1,6. En provincias la máxima fué de 19 grados en Alicante, Murcia y Huelva, y la mínima, 1 bajo cero en León.

De Monzie sustituye a Clementel

El nuevo ministro es partidario de la Embajada en el Vaticano

«He obtenido todas las seguridades acerca de esta cuestión»

Se habla de próximas elecciones

El nombramiento de De Monzie para sustituir a Clementel y, sobre todo, sus declaraciones afirmando que se le ha dado «toda clase de seguridades respecto a la Embajada del Vaticano», obliga a pensar, sin pecar de optimista, que los católicos franceses han ganado la primera batalla en esta cuestión, y que la actitud del Senado ha decidido al Gobierno a evitar una lucha, en la que llevaba muy pocas probabilidades de vencer.

El senador De Monzie se ha distinguido siempre en la defensa de la Embajada. Antes de que la cuestión se planteara en el Parlamento había publicado un folleto, titulado «Roma sin Canosa», en el que sostenía la necesidad de que Francia tuviese un embajador en Roma. Cuando sus correligionarios subieron al Poder—De Monzie es radical—y anunciaron su propósito de suprimir la Embajada, no sólo mantuvo su opinión, sino que la defendió en asambleas y hasta dió una conferencia en la Gran Logia de Francia sobre este asunto. ¿Puede ahora hacerse responsable de un presupuesto en el que no figuran los créditos para la Embajada en el Vaticano?

Hace tiempo que el Gobierno parecía preparar la retirada. Los diarios que defienden la política de Herriot, y que han sostenido durante meses la supresión de la Embajada como una medida necesaria para la salvación de la república, dicen desde hace algunas semanas a sus lectores que se trata de una cuestión secundaria. Y el nombramiento de De Monzie, parece indicar que el Gobierno se ha colocado en la misma postura.

Sin embargo, políticamente tendrá más consecuencias la cuestión financiera. Se trataba de encontrar recursos para hacer frente a las necesidades del Gobierno y del comercio, sin recurrir a la inflación monetaria, o, mejor dicho, sin pasar del límite fijado para la misma, que es de 41.000 millones de francos; están en circulación más de 40.500 millones, y, según los técnicos, esta cantidad debía bastar para las necesidades del Gobierno y del comercio francés; pero en la realidad no es así. La razón es que el ahorro francés, desacomodado de la política financiera del Gobierno radical, en vez de emprender el dinero, lo guarda. Una autoridad financiera, poco sospechosa a los radicales franceses, el ex ministro Loucheur, calculaba no hace muchos días que había atesorados billetes por valor de 6 a 7.000 millones de francos.

Las divergencias han surgido al buscar el remedio para esta situación. El ministro preconizaba un sistema que venía a ser una inflación disfrazada, mientras Herriot quiere encontrar los recursos en un impuesto sobre el capital. No debe ser esta la verdad entera de la crisis, porque hace dos semanas, en el decreto que creó el «chèque contribución», se admitía una solución parecida a la que ha ocasionado la caída del ministro.

De todos modos, con impuesto sobre el capital es difícil que prospere, y puede que sean exactos los rumores que atribuyen a Herriot el propósito de apelar al país. En esa cuestión no puede contar con los 40 diputados de la izquierda democrática que siguen a Loucheur, y corre el riesgo de verse abandonado por algunos radicales; pero además puede tener la seguridad de que el Senado rechazará el impuesto. Su actitud en la discusión del presupuesto muestra que la Alta Cámara no se dejará arrastrar a aventuras fiscales.

E. D.

PARIS, 3.—El senador por el departamento del Lot, De Monzie, ha sido nombrado ministro de Hacienda, en sustitución de Clementel, dimisionario.

El nuevo ministro ha hecho a un periódico las siguientes declaraciones: «He aceptado esta mañana la sucesión de mi amigo M. Clementel en la cartera de Hacienda. El lapso de algunas horas, que ha precedido a mi aceptación, me ha permitido, en primer lugar, recibir todas las seguridades acerca de la cuestión de nuestra representación en el Vaticano, y pido que se me dé confianza hasta el lunes acerca del proyecto que quiero presentar a la Cámara.»

Hay un problema de finanzas, que lo es también de franquicia y de valor. La cuestión está en saber cómo va a procurarse recursos el Gobierno, que desde hace algún tiempo no tiene margen ninguno de emisión; en efecto, la emisión actual es de 40.000 millones de francos, siendo así que el límite legal de emisión de billetes es de 40.000 millones. Se trata de obtener un margen más extenso. Clementel preconizaba la emisión de 6.000 millones de billetes nuevos; es decir, bajo diversos textos, una nueva inflación. Herriot es partidario de la presa fiscal, en un impuesto sobre el capital. Aquí del desacuerdo entre el ministro y el presidente y de la dimisión de Clementel.

DICE EL DIMISIONARIO

PARIS, 3.—Clementel, interrogado por el «Matin», ha expuesto las razones de su dimisión, afirmando que se sintió aludido desagradablemente en las palabras pronunciadas por Herriot en el Senado. Añadió Clementel que en el Consejo de ministros celebrado el miércoles manifestó su opinión en el sentido de estimar conveniente hacer en el Senado una exposición completa y detallada de la situación financiera, con el fin de contrarrestar los rumores que circulaban relativos a una próxima inflación.

El Consejo de ministros consideró preferible que, en lugar de la declaración que proyectaba hacer, el ministro de Hacienda se limitara a pronunciar determinadas palabras, que necesariamente promoverían preguntas e interpellaciones.

Clementel optaba que había que obtener algunos miles de millones necesarios para hacer frente a los pagos del impuesto sobre la renta, alcoholes y tabacos antes de pedir una prestación forzosa del capital, y se vio sorprendido cuando Herriot intervino en el debate al entender que le censuraba o se lamentaba por sus manifestaciones contrarias a la inflación.

DE MONZIE BUSCA LA PRESIDENCIA

PARIS, 3.—Toda la opinión comenta los acontecimientos de la noche pasada: la dimisión de Clementel y la aceptación de De Monzie de la cartera de Hacienda.

Siendo De Monzie un partidario decidido del sostenimiento de las relaciones con el Vaticano, su designación significa, indudablemente, una cesión de terreno por parte del Gobierno en este sentido, de tal manera que, ya se considera probable que se nombre un encargado de Negocios franceses cerca de la Santa Sede para dar así satisfacción al nuevo ministro y a sus amigos del Senado.

Una personalidad política, que ha seguido muy de cerca los recientes acontecimientos, ha declarado a un redactor de la "Agencia Radio":

"Si De Monzie ha aceptado hacerse cargo de una sucesión tan peligrosa como la de Clementel, es que cuenta seguramente que por encima de un presente sin gloria, la espera un porvenir que no estará desprovisto de ella. En otras palabras, la presidencia del Consejo."

Según esta misma personalidad, los días del Gabinete Herriot están contados, y De Monzie, por virtud de su corta estancia en esta situación ministerial, no será arrastrado en su caída a la "desgracia" de la misma. Hombre perspicaz y político experimentado, De Monzie no se haría cargo de un papel tan deseado si no tuviera la esperanza, cuando no la seguridad, de que de ello ha de obtener el mejor partido.

SE HABLA DE ELECCIONES

PARIS, 3.—Se sabe de fuente autorizada que M. Herriot, estando persuadido de que la mayoría en la Cámara le seguirá hasta el último extremo, se negará a presentar al presidente de la República la dimisión del Gabinete.

Preferirá proponer el mismo en el Senado la disolución de las Cámaras, y de esta manera su ministerio hará las nuevas elecciones.

EN LA CAMARA

PARIS, 3.—A las tres y cuarto M. Painlevé abre la sesión.

El presidente de la Cámara da lectura de la petición de interpellación de M. Dalimier acerca de las causas de la dimisión del ministro de Hacienda.

M. Herriot acepta la discusión inmediata de la fijación de fecha de la interpellación, pero M. Dalimier cede la palabra a M. Herriot.

Herriot sube a la tribuna y dice:

"El incidente que se ha producido no modifica en nada la política financiera del Gobierno. Seguiremos decididos a someter a la Cámara en breve plazo las medidas necesarias para sanear la Tesorería."

El presidente añade que pedirá a la Cámara el examen rápido de este proyecto, pero que no se dará explicación alguna antes de haber puntualizado al detalle las medidas que se proyectan.

Rechaza el aplazamiento hasta el martes de la interpellación, y pide el envío de la misma para más tarde.

En nombre de la oposición le contesta el ex ministro de la Guerra Magnot, quien dice que la minoría votará a favor del aplazamiento, pero que ello no significa que conceda ningún voto de confianza al Gobierno.

Puesta a votación la demanda de Herriot es aprobada por 530 votos contra 26.

Herriot da las gracias a la Cámara.

Las derechas y el centro inician el acostumbrado escándalo, con voces y silbidos: "¡A dimitir! ¡A dimitir!" le gritan las oposiciones.

Se levanta la sesión hasta el martes, mientras el clamoreo continúa.

UNA EXPLICACION DE HERRIOT

PARIS, 3.—Ante los miembros de la izquierda democrática ha informado esta tarde Loucheur acerca del proyecto de impuesto sobre el capital, declarando que, por lo que a él concierne, no podía aceptar tal solución.

La mayoría del grupo se adhirió a ese criterio, aunque sin adoptar decisión concreta alguna.

En la reunión de los radicales-socialistas ha hablado Herriot, diciendo que a consecuencia de un equivoco Clementel se creyó autorizado para hablar ante el Senado de una primera medida fiscal que había estudiado en el Consejo de ministros, pero sin hacer alusión a la contrapartida de dicha medida, contrapartida que no está aún concretamente determinada. "Tuvo que decir", dijo, "que subir a la tribuna para rectificar el sentido de las declaraciones de Clementel. Este se figuró entonces que estaba en desacuerdo conmigo, y me envió su dimisión."

Ese proyecto consistirá principalmente en una especie de impuesto al capital, a largo plazo, que gravará principalmente a la riqueza adquirida, evitando lo más posible gravar la riqueza en formación.

Termino diciendo que el Gobierno no adoptará ninguna decisión de carácter definitivo sin antes consultar con los grupos de la mayoría de la Cámara.

El grupo socialista ha procedido a un cambio de impresiones acerca de la situación política y financiera, decidiendo provocar para el martes próximo una reunión plenaria de los grupos de la izquierda, con el objeto de deliberar ante el proyecto financiero que el Gobierno ha de presentar ese mismo día en la Cámara de diputados.

Reunión de viticultores en Tarragona

Explosión a bordo de una gasolinera

BARCELONA, 3.—En Tarragona se ha celebrado una reunión de agricultores para tratar de la crisis vitícola.

Asistieron representantes de las entidades domiciliadas en Barcelona y Tarragona, y se nombró una Comisión, que cuidará de organizar una Asamblea magna, en la que han de tomarse acuerdos relacionados con este asunto.

Se dirigió un telegrama al Directorio, pidiendo que en la Comisión de Tratados comerciales se tengan presentes los intereses de los viticultores.

Explosión a bordo de una gasolinera

BARCELONA, 3.—Ayer tarde se produjo un incendio a bordo de la gasolinera número 3, de la Aeronáutica Naval, anclada en el muelle del Morrot.

El fuego provocó una formidable explosión de la gasolina depositada en la embarcación, y a consecuencia del siniestro resultó muerto un mecánico y heridos gravemente el maquinista y dos fogoneros. Además fueron curados de quemaduras leves tres marineros más.

Un combate cerca de Tabaganda

Sigue la sumisión de rebeldes

Hoy por la mañana llegará a Melilla Primo de Rivera

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

"En territorio de Larache, en inmediaciones posición avanzada Tabaganda, se ha combatido al enemigo, teniendo por nuestra parte 30 bajas, de ellas sólo cuatro europeos."

En el resto de la zona del protectorado, sin novedad.

Siguen presentándose en gran número, en la región occidental, indígenas del campo rebelde, previa entrega del armamento.

Se someten 200 moros notables de Sahel

LARACHE, 2 (a las 21).—Doscientos moros notables de la cabila de Sahel vinieron a la plaza para hacer acto de sumisión ante el nuevo bajá.

En señal de sumisión al Majzén sacrificaron varias reses, pasando después a la oficina central de Intervención, donde se les leyó el *dehbir* de nombramiento de jefe de dicho poblado.

Varios aduanares de Alcázar Seguer piden someterse

TETUAN, 2 (a las 19).—Dos aparatos hicieron un detenido reconocimiento de los alrededores de Alcázar Seguer, pudiendo comprobar que toda la comarca está tranquila y en actitud pacífica. Muchos habitantes hicieron señales a los aviadores, utilizando banderas blancas, en demostración amistosa. Son varios los aduanares que han expresado deseos de someterse al Majzén.

Doscientas sesenta y dos sumisiones en Melilla

MELILLA, 2 (a las 23.30).—En el transcurso del pasado mes de marzo se han registrado en territorio de esta zona 262 sumisiones al Majzén.

—Amar Hamido, que se halla refugiado en una fracción de la zona francesa, ha solicitado regresar.

El viaje de Primo de Rivera a Melilla

TETUAN, 2 (a las 19).—El alto comisario general Primo de Rivera, saldrá mañana para Melilla, adonde llegará en la mañana del sábado.

Hoy recibió la visita del coronel González Carrasco, que ha llegado de Madrid, con quien conferenció.

Dris-er-Riffi y Melali conferenciaron con Riquelme

LARACHE, 2 (a las 21).—Llegó el bajá de Arcila, Dris-er-Riffi con el jefe de Intervenciones Militares, teniente coronel Asensio, y ambos visitaron al general Riquelme, conferenciando con él.

También conferenció con Riquelme el caid Melali, que expresamente vino de Alcázarquivir, adonde regresó seguidamente.

VINOS VERDAD

Tinto finísimo (sobre 14 grados), pesetas 9 arroba. Blanco semipálido (sobre 13 1/2 grados), pesetas 9 arroba. Servicio a domicilio en garrafas precintadas

TRUST VINICOLA ESPAÑOL

Santa María, 9, Madrid. Teléfono 2.165 M.

La alianza grecoservia

ATENAS, 2.—Las negociaciones entabladas entre los Gobiernos helénico y yugoeslavo, para la renovación del tratado de alianza entre los países, terminarán uno de estos días.

El nuevo tratado es análogo al que adoptaron en 1913 Grecia y Serbia y que tuvo que abandonarse en vista de la nueva situación internacional de Yugo eslavía. La firma del tratado se efectuará en Belgrado.

CHRISTUS

Todos los cristianos deben verla

Sólo en CINEMA X

Telegramas breves

ALMERIA, 2.—Procedente de Melilla ha llegado el batallón de Girona, que esta misma noche marcha a Zaragoza.

Se le tributó un cariñoso recibimiento.

BARCELONA, 3.—En el expreso de anoche marchó a Madrid el comandante general de Somatenes de la región, general don Fernando Berenguer.

BILBAO, 3.—En el Ateneo dará mañana una conferencia don Ramiro de Maeztu sobre el tema "Por qué se escribió la Cestina".

CEUTA, 2.—En asamblea extraordinaria, celebrada por la Junta de Obras del puerto, que presidió el comandante general, barón de Casdavalillos, fue nombrado secretario de la misma don Salvador Charlo Rabanillos.

PALMA, 2.—A las once y media de esta mañana voló sobre Palma, y a muy poca altura, un dirigible perteneciente a la Aeronáutica Naval de Barcelona, adscrito al buque portaaviones *Dédalo*. Presenció las evoluciones del aeróstato numeroso público, al que cogió de sorpresa, pues es ésta la primera vez que vuela un dirigible sobre la ciudad.

VALENCIA, 3.—En el término municipal de Beniganim, valle de Albaída, aterrizó hoy por averías en el motor el aeroplano que hace el servicio Toulouse-Casablanca. Los que le tripulaban no sufrieron daño alguno. La correspondencia fue recogida por un automóvil y transportada a Alicante.

ZAMORA, 2.—En la Catedral se celebró un solemne funeral por los oficiales y soldados muertos en Africa y pertenecientes a la batalla de Toledo.

A las dos de la tarde se celebró un banquete, organizado por la Diputación, en honor de las tropas repatriadas.

CINEMA X (NOVICIADO) y CINEMA ARGUELLES

Sólo hasta el martes

El milagro de Lourdes

La película de más unción mística, con el beneplácito y recomendación del excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá.

LA ESTAFA AL BANCO HISPANO-SUIZO

Los tres hermanos Raja, procesados

El juez instructor ha decretado la prisión y procesamiento de los hermanos Raja, que fueron sorprendidos hace días, según dijimos, por suponerseles complicados en la estafa de 300.000 pesetas al Banco Hispano-Suizo, realizada a fines del año último.

El conflicto del Triano resuelto

Se reanuda el trabajo en las minas

BILBAO, 3.—El señor Hurtado de Saracho visitó en su despacho del Gobierno civil al señor Vallarín, dándole cuenta de haberse llegado a un acuerdo entre los Consejos de Administración de la Compañía del ferrocarril del Triano, la casa Echevarría y "The Triano Ore". Como consecuencia del acuerdo, se ha reanudado el trabajo en las minas "Confianza", "Lorenza", "Petronila", "Juliana", "Marielena" y "Santa Mónica". En las demás se volverá al trabajo mañana.

LO DE LA UNION MINERA

En La Semana Financiera leemos: "Todavía no se han fijado definitivamente los términos del balance del establecimiento; pero hay un anticipo de cifras por las cuales se puede ya vislumbrar cuáles serán las que se consignen en el estado de situación definitiva.

Dicho avance de cifras es el siguiente:

BALANCE DE LA PRIMERA DEENA DE MARZO

Activo.—Caja y Bancos: Caja, 694.330,93 pesetas; monedas y billetes, 88.944,13; Bancos y banqueros, 4.000.998,25 pesetas; Cartera: Cartera de títulos libres de pignoración, 3.254.350,56; efectos comerciales, 3.992.258,72 pesetas; ídem renovables, pesetas 3.186.635,60; ídem con garantía de crédito, 3.860.880. Créditos: Deudores con garantía prendaria, 17.793.073,74; ídem varios a la vista, 5.625.367,31; ídem a plazo, 1.584.255,51; ídem moneda extranjera, pesetas 2.764.480,79; ídem con garantía de fondos públicos, 3.000.000.—Inmuebles, pesetas 3.619.114,38.—Mobiliario e instalación, 100.000.—Cupones y amortizaciones al cobro, 114.735,83.—Cuentas de órdenes y diversas, 898.561,37.—Pignoraciones: efectivo dispuesto sobre pólizas, 79.242.226,59; exceso de valor de títulos pignorados, pesetas 21.881.668,01.—Pérdidas: Capital, pesetas 60.000.000; reservas, 20.500.000; que recaerán sobre terceros en la parte que no cubran los administradores, 92.323.098,84.—Total, 327.932.199,68 pesetas.

Nominales: Depósitos, 237.454.032,23; faltan depósitos de un valor nominal aproximado de 59.641.000.—Total, 297.095.032,23 pesetas.

Pasivo.—Capital en circulación, pesetas 60.000.000.—Fondos de reserva, 20.500.000.—Acreedores: a la vista: cuentas corrientes y consignaciones, 28.851.230,80; ídem: diversos, 1.275.569,37; hasta el plazo de un mes Caja de Ahorros, 19.412.403,98; a mayores plazos Caja de Ahorros, 35.668.636,71; en moneda extranjera, 7.465.990,88; Bancos y banqueros, 6.642.206,69.—Efectos y demás obligaciones a pagar, 357.718,44.—Cuentas de orden y diversas: Acreedores por exceso de garantía en letras aceptadas, pesetas 1.360.747,58; ídem diversos con garantía, 688.888,88; ídem sin garantía, 192.419,01. Pignoraciones: Acreedores con garantía prendaria, 79.242.226,59.—Nuevos acreedores: Por falta de depósito voluntario (valor efectivo en 10 de marzo), 47.418.683,50; por falta de depósito en garantía (valor efectivo en 10 de marzo), 18.653.377,25. Total, 327.932.199,68 pesetas.

Nominales: Depositantes, 297.095.032,23 pesetas.

Celebraremos de veras que este delicado asunto se resuelva favorablemente, porque Bilbao es la plaza que tiene más contacto bancario y de negocios con el extranjero, y el crédito de Bilbao es, también, el crédito de España, y los bilbaínos han sabido siempre quedar en el excelentísimo lugar que les corresponde."

Para el domingo

de Ramos. Gabardinas impermeabilizadas, de 65 a 200 pesetas; trajes, gabanes y pantalones grises de todas clases y precios. Casa Seseña. Cruz, 30, y Espoz y Mina, 11.

Fiscal municipal detenido

VALENCIA, 3.—Con motivo de la detención de un joven Labrador de Chiva, en relación con el asesinato de un guarda de campo, suceso de que ya dimos cuenta, el juez instructor del sumario ha dictado providencia ordenando la detención del fiscal municipal de Turis, que realizó hoy la Guardia civil.

Cariñoso recibimiento a los del Rey

Brillante desfile ante Palacio

Ayer mañana llegó a Madrid el batallón expedicionario del regimiento del Rey, repatriado de Melilla.

A la estación del Mediodía bajaron a recibirlo el Príncipe de Asturias, las autoridades militares y civiles y numeroso público, que hizo a los soldados un recibimiento cordial.

Por la vía de circunvalación se trasladaron los repatriados a la estación del Norte, donde se organizaron para desfilarse ante Palacio.

A las once en punto desfiló el batallón por Palacio ante el Rey, que estaba en el balcón central de la fachada de Oriente, acompañado del presidente interino, mayordomo mayor, el comandante general de Alabarderos, el ayudante de guardia y los oficiales mayor del Real Cuerpo, entrante y saliente de guardia, conde de Santa Ana de las Torres y don Angel González-Tablas.

De la real familia estaban también el Príncipe de Asturias y sus augustos hermanos.

Bajo los balcones del regio alcázar y en la acera de Palacio situábase multitud de jefes y oficiales de todas las Armas e Institutos armados, que habían acudido a la estación a esperar a la fuerza que regresaba. Y ante Palacio, a todo lo largo de la calle de Bailén y en los jardines de la regia plaza, se agrupaban multitud de personas, que al aparecer el Soberano y sus augustos hijos, prorrumplieron en vítores y aclamaciones, a los que el Monarca contestaba efusivamente.

El batallón desfiló ante su majestad con tal brillantez, que mereció felicitación muy expresiva del Soberano y también los aplausos entusiastas del numeroso público que presenciaba el desfile.

Los soldados, al viva del jefe de sección, contestaban con otro clamoroso y enérgico. El desfile fué en columna de honor, marchando delante, en su lugar de ordenanza, la bandera y el guión del regimiento.

Al terminar el desfile y retirarse las personas reales fueron objeto de nuevas y entusiastas manifestaciones de cariño.

A su paso por las calles hasta el cuartel de los Docks, donde se aloja, el batallón fué objeto de constantes aclamaciones, que culminaron al desfilarse por la Puerta del Sol, totalmente ocupada por el público.

robó los exquisitos vinos de RIOJA, POBOS Y CANEDO. DEPOSITO: JACOMETREZO, 65. Teléfono 4.319.

"THIEN-HO"

Drama chino en tres actos, por Giovacchino Fergano, versión castellana de Vilaregut, estrenado anoche en el teatro Español.

La obra elegida para su beneficio por Margarita Xirgu implicaba ya a juzgar por el título, una alusión a costumbres y ambientes exóticos. La acción, consignaba asimismo el cartel, se supone en Canton, durante los primeros años del siglo XX. Y, en efecto, a lo largo de la representación no encontró motivo suficiente para desconfiar de que el decorado, los trajes, los muebles, responderían honradamente al presunto deseo de reproducir usos y costumbres del Celeste Imperio. Tocante a la fición en sí, el argumento y los personajes podrían decir y hacer, lo mismo vestidos a la europea, o lo que es lo mismo, que aquella podría subsistir trasplantada a los medios más cercanos. Así no sería menos vulgar ni reprochable el caso de la protagonista Thien-Ho (Flor de cielo), ni menos oportuna la prédica del mandarín Tin Pai, recordando a la adúltera sus deberes conyugales.

La señora Xirgu se esforzó, con loable intención artística, en responder a las legítimas muestras de admiración y afecto que el público la tributó.

Las demás partes de la compañía cumplieron, en lo que respecta, sobre todo, a la caracterización de los tipos.

Al final de cada acto la cortina se levantó en honor de la beneficiada.

Termina la vista por la muerte del doctor Soldevila

El fiscal mantiene sus conclusiones. Informe de las defensas

ZARAGOZA, 3.—A las once de la mañana empezó la tercera sesión de la vista de la causa seguida contra los procesados por la muerte del Cardenal Soldevila.

En primer lugar hace uso de la palabra el señor Serrano Batanero, que muestra un telegrama firmado por Alfonso Cocho, quien pide noticia de si el presidente de la Audiencia ha recibido otro de dicho señor haciéndole manifestaciones relacionadas con el asesinato del Cardenal, y suplica se le pida a dicha autoridad el referido telegrama para leerlo.

Un telegrama del señor Cocho.

El fiscal muestra otro despacho que dice ser el recibido por el presidente de la Audiencia, quien se lo ha enviado oficialmente, por si podía deducirse de él el delito, y se niega a que sea unido a los autos, poniéndolo a disposición de las defensas para que, independientemente de la causa que fuera de autos no interesa el telegrama.

El señor Serrano Batanero insiste en que fuera de autos no interesa el telegrama.

El fiscal pone éste a disposición de la Sala y se acuerda que sea leído.

En el referido telegrama se contienen graves acusaciones contra personas respetabilísimas.

Nuevamente hace uso de la palabra el señor Serrano Batanero, y dice que por estar el caso actual incluido en el artículo 746, caso sexto, de la ley de Enjuiciamiento criminal, pide la suspensión de la vista hasta que por la autoridad competente se hayan hecho las investigaciones necesarias para obtener la completa aclaración de las acusaciones contenidas en el telegrama.

Las otras defensas hacen suya esta petición; pero el Fiscal se opone a ella por considerar que bastantes cuestiones previas e interrupciones ha habido ya y por que, además, vista la declaración del hijo del que firma el telegrama, se aprecia claramente que no tiene ninguna relación con el objeto del sumario, aparte de que carecen de fundamento sus asertos.

Se suspende la vista para estudiar si procede tener en cuenta las peticiones de las defensas.

Reanudada la vista, el presidente dice que la Sala ha acordado no haber lugar a la información suplementaria solicitada por las defensas, y en consecuencia, sigue el juicio.

El señor Serrano Batanero, prescindiendo de su personalidad de letrado, y únicamente como ciudadano, hace el ruego de que con urgencia sea entregado el telegrama de referencia al juzgado correspondiente para que se practiquen las diligencias necesarias para el esclarecimiento de las afirmaciones que contiene.

Se estudian las afirmaciones del telegrama.

El fiscal contesta diciendo que ya se están practicando estas diligencias, y pide el examen del testigo don Luis Satre, mayordomo que fué del Cardenal.

A tal petición se adhieren las defensas y habla el señor Satre.

Dice que tiene la convicción de la inocencia de todos los que están en el Palacio arzobispal, y que él era el único que convivía más íntimamente con el Cardenal.

Agrega que la madre del sobriño que actuó ayer de testigo no se ausentó de Zaragoza antes del día del crimen, sino que el día de autos estaba todavía en dicha ciudad.

Esta declaración es contraria a la sustentada por el sobrino del Cardenal.

Acto seguido se suspende la vista, reanudándose a las cuatro y media de la tarde.

Informe del fiscal

Comienza la sesión con el informe del fiscal.

Hace historia de los hechos, recordando que en Zaragoza tenían repercusión los actos terroristas de Barcelona.

En el mes de marzo de 1923 ocurrió el asesinato del "Noy del Sucre", y en un acto celebrado en Zaragoza poco después se habló de corresponder con la muerte de diferentes personalidades, entre ellas un Obispo.

Poco tiempo más tarde se recibía en el palacio arzobispal un anónimo donde se insinuaba groseramente a la autoridad eclesiástica y se hablaba de imitar el ejemplo de Rusia.

Tres semanas antes de la fecha del crimen viene a Zaragoza Ascaso, de quien no se sabe que se dedicada a otra cosa que a visitar en las horas de comunicación ordinaria y extraordinaria con los presos por delitos sociales. A mediados de mayo llega Torres Escartín, y los dos, con el apoyo de Salamero, buscan ocasión para cometer el crimen. Cometido éste, Ascaso y Torres Escartín marcharon juntos al barrio de las Delicias, donde se separaron.

Dice que numerosos testigos afirman que los autores del hecho fueron individuos cuyas señas personales coinciden con las de Torres y Ascaso. Además, la testigo Gloria Salinas vió a Ascaso con una pistola en la mano y cubierto con un guardapolvo.

Acusa a Torres y Ascaso como autores del asesinato del Cardenal.

La gorra y el guardapolvo sentaban bien a Torres. Los peritos afirman que la gorra fué hecha para una cabeza análoga a la de Torres.

Dice que las cartas de Torres que figuran en el sumario son copias, por encontrarse las originales en otros sumarios, pues el procesado tiene pendiente una causa del fuero militar y otra como presunto autor del asalto al Banco de Gijón. Los peritos calígrafos afirman que las citadas cartas fueron escritas por Torres. En una de ellas está daba instrucciones a Salamero respecto de la forma en que debía prestar declaración, a fin de que dijera que el día de autos se encontraba en Figueras, lo cual se contradice con lo declarado después por Torres, que dijo que el día de autos llegó a Zaragoza a las dos de la tarde, procedente de Huesca. Salamero dice a otro testigo que tiene la convicción moral de que Torres intervino en el hecho.

El testigo José Canero—continúa el fiscal—reconoció a Torres como el acérrimo y fanático de Ascaso en sus visitas a la cárcel. Habla de las amenazas del Salamero y otros a la testigo Salinas.

Refiérese luego a Juliana López, diciendo que ayudaba a los pistoleros y atracadores, y que es peligrosísima. Mantiene, finalmente, sus conclusiones conforme las apuntadas en su día.

Defensa de Juliana López

Don Luro Castrillo es el primero de los defensores que habla.

Al oír al ministerio fiscal—dice—, que sostiene sus conclusiones, no hemos podido salir de nuestro asombro, hasta que en su informe hemos visto que realmente las modificaba, porque todos los hechos que a Juliana López pueden imputarse se reducen a haber ayudado al procesado. Pero para acusar de complicidad es preciso partir de un hecho concreto, y según el Tribunal Supremo, hay que analizar los hechos constitutivos del delito. El mismo Tribunal añade que no basta que el cómplice ayude, sino que es preciso que tenga intención de ayudar.

Defensa de Salamero

Hace uso de la palabra a continuación don Pablo Muñoz, defensor del procesado Salamero.

En el sumario—dice—no queda demostrado que se celebrara en Zaragoza, con motivo de la muerte de Salvador Seguí, ninguna reunión en que se acordara la muerte de varias personalidades, ni se habla tampoco de la prueba de que Salamero ayudase a Ascaso en la preparación del crimen. La mayor acusación se encuentra en la carta que figura en el sumario, firmada por un recluso de la cárcel de Valencia. El fiscal hace gran hincapié en el hecho de que Salamero invitase a Torres a quedarse con él la noche de autos, en la cual pudo conseguir otro hospedaje; pero esto no demuestra nada. Respecto a la pretendida intimidad entre Ascaso y Salamero, no hay más sino las declaraciones del encargado de la sastrería donde trabajaba Salamero, que dijo que algunos días iba Ascaso a buscarle.

Termina invocando la justicia del Tribunal y pidiendo la absolución de su patrocinado.

Defensa de Torres Escartín

El señor Serrano Batanero, defensor de Escartín, pronuncia un discurso de tonos grandilocuentes, en el que hace un alarde de irrelijiosidad, y alude al manifiesto dirigido a la opinión por el actual Gobierno, en el cual se decía que castigaría a los autores del asesinato de un Príncipe de la Iglesia, con lo cual se creó una atmósfera pesada en contra de los procesados. Dedicó párrafos respetuosos para la víctima, y añade que si respetable era la vida del Cardenal, merece también respeto la vida de los que se sientan en el banquillo, a los cuales no se les alcanza ningún cargo.

Estudia las causas del asesinato, y dice que Escartín no conocía al Cardenal, y, por tanto, no pudo pensar en matarle por odios, por envidia, por egoísmo o por venganza.

Se refiere luego a la extraña comparación de los únicos parientes del Cardenal, y manifiesta que forzosamente ha de producir asombro el hecho de que la familia de la víctima, que, por lo general, tiende a echar sobre los culpables toda clase de castigos y acusaciones, se inclina en este caso a afirmar que los que se sientan en el banquillo no son los autores.

Termina dirigiéndose al Tribunal y pidiéndole que haga justicia.

El presidente se dirige a los procesados preguntándoles si tiene algo que decir, y Salamero se levanta manifestando que no se considera culpable.

La Presidencia declara concluso el juicio para sentencia.

PENSION MARIA VICTORIA

Habitaciones confortables, amplias habitaciones para matrimonios y familias. Aguas corrientes. Todo confort. Avenida Pi y Margall, 16, 2.º dup. dcha

Viejas costumbres

españolas: las rondas, el «toro de la Vega» los «folijones», el «juicio de Judas», el «antroxus», el «caureskus», las «caramelles», el «Tribunal de las aguas», etc. Cantos, danzas, dialectos, folklore, leyendas, proverbios, etc. Llegan a nosotros llenos de vida y encanto en este libro de maravilla.

ESPAÑA

El más rico archivo, el más espléndido museo español. España entera se encuentra en este libro: Geografía, Economía, Historia, Arte, Ciencia, etc.

18 Ilustres especialistas

han sido los creadores de esta obra grandiosa: Menéndez Pidal, Vázquez Mella, Bonilla y San Martín, Maura, Carracedo, etc. Un asombro de riqueza gráfica. Fotografados, mapas, planos, cromolitografías, tri-cómas, en cantidad enorme.

Su Santidad Pio XI

su majestad Alfonso XIII figuran entre los ilustres y entusiastas poseedores de esta obra, que será siempre

El orgullo de todo español

Un bellissimo volumen de más de 1.600 páginas, encuadernado todo en piel grabada en oro.

Examinelo en su librería o en la

CASA DEL LIBRO

Avenida de Pi y Margall, 7, Madrid

Rios Rosas, 24. CALPE. Apt.º 547. Madrid

Deseo recibir gratis y sin compromiso el folleto descriptivo del volumen ESPAÑA.

Nombre.....

Dirección.....

Profesión.....

Provincia.....

(D.)

Aquí tiene Vd. la diferencia



de hacer tomar al niño una emulsión de aceite || a darle el delicioso Jarabe de Hipofosfitos Salud

Es tan agradable, que los niños le toman con placer y es el producto nacional más recomendado por los médicos para curar la anemia, la inapetencia, el raquitismo, la tuberculosis y la debilidad en general. No haga llorar al niño con medicinas desagradables. Se reconstituyen mejor y más a gusto con el riquísimo Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD



Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace todo frasco

¡Y DALE BOLA! Triunfo de Mussolini en el Senado PAISAJES DE ALMAS El Directorio trata de la importación de trigo Inglaterra mira al Pacífico

Para hablar mal de España los españoles nos pintamos solos. Nuestra tierra es un asco, digan lo que quieran los extranjeros que vienen aquí a solazarse, y que aún llegan a echar raíces. Una parisiense, que vino a Madrid cuando la invasión alemana de 1914, me decía en 1922 que volvía a París para ver a sus padres, pero ¡que a ella no la sacasen de Madrid! ¡Cosas de los extranjeros! Nosotros bien sabemos que España es un corral de vacas, y los españoles unos bárbaros. Hemos convenido ya en que nuestros conquistadores de América fueron unos salvajes, más que los propios indios a los que iban a civilizar. No importa que existan unas leyes de Indias... ¡Váyanles ustedes con leyes a los maldicientes! No importa que la conquista de América se comenzase a fines del siglo XV, y que los ingleses, belgas y franceses en el XIX nos hayan dado quince y raya en lo de tratar con mano dura a los naturales de sus colonias. ¡Como si no! Los franceses, ¡oh!, los franceses sobre todo, y con ellos Lyauté a la cabeza, son unos maestros en esto de civilizar a los salvajes, haciendo más uso de las ideas que de las armas. Esto acabo de ver en letras de molde en un periódico de gran circulación, como si se nos hubiese ido la mano en lo de pegar. Es vieja la cantilena, tan vieja, que aquí ha tomado carta de naturaleza la idea de que las ostras se abren por la persuasión, y la de que el Rif y los yeballos se nos iban a venir a las manos sin más que un poquito de chau-chau, unos vasitos de té con hierbabuena y unos taleguitos (¡muchos taleguitos!) de duros, pesetas y billetes. A esa peregrina idea se debió nuestra abdicación en manos del Raisuni, de la que tan maravillosos resultados hemos obtenido. Si los que dirigan las zarabanda africana desde Madrid se hubieran tomado la molestia de estudiarse, de leerse siquiera a la ligera, la conquista de Argelia, se hubieran enterado de aquello de las cuevas de Uled-Ria, que creo haberos contado, donde un coronel francés asfixió a centenares de hombres, mujeres y niños, rechazando a balazos a los que intentaron salir de la cueva (o miente el historiador francés Rousselet; sabrían que al tomar el poblado de Zatcha no dejaron con vida ni a uno de sus moradores (y me parece recordar que pasaban de mil), llevando la cabeza del caudillo árabe a Argel para que no cupiera duda de que Zatcha había sido tomado. Y viniendo a nuestro tiempo, a la época precisamente del mariscal Lyauté, no ignorarían que si el mariscal lleva en una mano el pan con las carretillas y los ferrocarriles que traza, en otra lleva el palo, que esgrime con dureza. Vaya un ejemplo, tomado de las «Impresiones de viaje por Marruecos», del conde de Llovera. «A las puertas de Xefri fueron clavadas en sendas estacas las cabezas de algunas víctimas de la expedición. El castigo era bien palpable, y sus efectos fueron bien pronto puestos en evidencia.» (Página 129 de la referida obra.) ¿Cuándo hemos hecho nosotros nada semejante?

«Pero a qué tomarse el trabajo de leer? Es más cómodo dar rienda suelta a la imaginación. ¿Que Frisch (del que tantas veces os he hablado y que conoce sus clásicos africanos) dice que no hay que ser blandos con los moros, porque éstos traicionan la blandura por debilidad? ¿Y qué? ¿Que Kuntz (autor francés) asegura, después de haber hecho su campaña en Marruecos, que el protectorado no es otra cosa que el eufemismo, bajo el cual se oculta en este siglo la palabra conquista? ¿Y qué? ¿Y tornamos a las andadas; a que muchos, que por lo visto no se han cuidado de saturarse de historia ni de poner los pies en África, vuelvan a predicar la conveniencia de que imitemos a los franceses en lo de conquistar haciendo más uso de las ideas que de las armas. ¡Imitémoslos, que yo les concedo que son unos verdaderos maestros en lo de someter a los marroquíes, pero que no se empeñen nadie en hacernos comulgar con ruedas de molino, que habría de ser cierto (y no lo es) que los franceses abrirían la ostra marroquí por la persuasión, y ¡lo sería verosímil, porque los moros tienen memoria, se acuerdan de lo de las cuevas de Uled-Ria, de lo de Zatcha y de otros hechos por el estilo, y ante ejemplos tan elocuentes no hay sino, como el libro del cuento, ir donde a uno le quieren llevar. La blandura es postre, la dureza es principio. Cuando se comienza por el postre, señal de que el que tal hace tiene la cabeza a las once.

Por fortuna, hoy el panderero español marroquí está en buenas manos, y no han

Una distinción que no había sido concedida a nadie hasta ahora

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

ROMA, 3.—Por 181 votos contra 77 el Senado italiano ha aprobado una moción, presentada por 30 senadores, decretando que el discurso pronunciado ayer en el Senado por Mussolini sea expuesto en todos los Ayuntamientos de Italia. Es la primera vez que el Senado italiano concede semejante distinción a un discurso pronunciado en su recinto, y este acuerdo convierte en una gran victoria del presidente del Consejo de ministros lo que, antes de pronunciar su discurso, había que considerar como una derrota del Gobierno.

En efecto, se estaba discutiendo en el Senado el proyecto de reorganización del Ejército, presentado por el ministro de la Guerra. Había sido rechazado por la Comisión, y era seguro que la Alta Cámara tomaría la misma actitud. En vista de esto, el Gobierno decidió retirar el proyecto, y al anunciarlo, pronunció Mussolini uno de los mejores discursos, si no el mejor de los que ha pronunciado en su vida parlamentaria, hasta el punto de haber merecido del Senado el homenaje a que hemos aludido al empezar.

Es probable que lo ocurrido ocasione una crisis parcial; pero hasta que se haya designado el sucesor del ministro de la Guerra no se hará oficial la crisis.—S. I. R.

Se sublevarán los indígenas en África del Sur

LONDRES, 3.—El «Daily Express» anuncia que los indígenas de los territorios del Suroeste africano que pertenecieron a Alemania se han sublevado, acordando pedir la intervención de la Sociedad de Naciones para obtener su completa independencia.

Todas las fuerzas de la Unión Sudafricana han sido movilizadas para hacer frente a la insurrección, que tiene su campo actual en el Rechuanaaland y el Basutoland.

Se va a acabar el canto

Esta es la opinión de un profesor alemán

NUEVA YORK, 3.—El profesor Thorold, músico de gran autoridad, ha declarado a su llegada a Nueva York que cree imposible que la voz humana pueda alcanzar el volumen de sonido de los instrumentos que se usa en el teatro. Según él, los artistas se verían obligados a escoger entre el recitado y la pantomima.

«Creo—ha declarado el músico alemán—que la orquesta basta para expresar el pensamiento de los autores, y que así será en el porvenir.»

El profesor Thorold cree que sus ideas se extenderán en los Estados Unidos.

Italia no reconocerá el estatuto de Tánger

LONDRES, 3.—Comunican al «Times» de Tánger que la impresión que, al parecer, existe en los centros oficiales de París y Londres de que Italia está dispuesta a reconocer el nuevo estatuto de Tánger, es completamente equivocada.

Congreso de Prensa latina en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 3.—El señor Sojo, director del diario «La Razón», ha celebrado una extensa entrevista con el presidente Alvear, tratándose del proyecto de reunir en Buenos Aires un Congreso internacional de la Prensa latina.

El señor De Alvear ha declarado que se halla firmemente dispuesto a apoyar la realización de esta idea.

Vapor destruido por un incendio

CORUNA, 3.—Con rumbo a Vigo y Barcelona salió el vapor inglés «Cisneros», el cual, al llegar a la altura de Finisterre se le declaró un incendio, teniendo que dirigirse a Corcubión.

El incendio lo destruyó totalmente. La tripulación se puso a salvo.

Flotaba en la lujosa alcoba un silencio amodorrado...

Flotaba en la lujosa alcoba un silencio amodorrado, ese silencio acolchado y muelle de las habitaciones con gruesas alfombras, espesos tapices y casi a oscuras. Acostumbrados los ojos a aquella media luz, donde los objetos se difuminaban, distinguíase, al fin, una cama Luis XV, y en ella la borrosa silueta inmóvil y yacente de un hombre caduco, cuya cabeza calva y cuyo rostro lívido y aflado se perfilaban sobre la albura rugosa del almohadón, a la vez que las manos huesudas y amarillentas reposaban inertes en el grande sedero de la lujosa colcha adamsada.

Sumergido hacia rato en una soñolencia muy parecida al estupor, el enfermo, que había permanecido todo ese tiempo con los párpados entornados, entreabiertos los ojos, inició un leve despezo, boquete y dijo:

—¿Qué hora es, Gaspar?

El criado, medio adormilado en una cómoda y profuso en butaca, colocada junto a la mesilla de noche, despertó a su vez, y tras de una rápida ojeada a la esfera luminosa de un «longines» que tenía al alcance de la mano, repuso solícito:

—Las tres y media, señor.

Hubo una pausa. El enfermo parecía meditar.

—Oye—añadió de súbito.—¿Ha salido la señorita?

—¿Desea el señor que la avise?

—Sí; quiero que venga...

Y, como hablando consigo mismo, murmuró: «Hay que aprovechar este parentesis... por si acaso.»

Transcurrieron unos minutos, y Elena entró en la alcoba, diciendo atropelladamente:

—¿Qué te pasa, Manuel? ¿Te encuentran mal? ¿Qué, qué es lo que sientes?

—¡Cálmate y no te asustes!—sonrió él.—¡Estoy mejor, mucho mejor!...

Ello, lanzando un ¡ah! de satisfacción, se dejó caer en la butaca próxima al lecho.

—¡Me has dado un susto horrible! Creí... ¡qué sé yo lo que creí! Ese Gaspar, ese estúpido de Gaspar, que no tiene sentido común, entró de pronto en el gabinete, y, sin más explicaciones ni aclaraciones, me dijo: «El señor desea ver a la señora en seguida. ¡En seguida!» ¡Tú calcula... con mis nervios, con mi imaginación volcánica, lo que me supuse!... Di un salto, tres saltos; me di un golpe tremendo en un codo con no sé qué, tiré una cosa y vine a ver qué te pasaba. Por fortuna, nada, nada grave quiero decir; pero estoy, que si me acercan una bombilla la enciendo! ¡Te lo juro!

Don Manuel, acostumbrado a los impulsos de esta criatura encantadora, con quien se había casado hacía dos años, enloqueció por una pasión tardía, casi senil, la contemplaba en éxtasis, como de costumbre, tan bonita, con aquella belleza morena, de cuerpo flexible, de ojos negros y vivarachos, cutis trigueño y formas de estatuaría armonía.

—He querido que hablémos—le dijo él, por fin, con acento dulce y suspirante—, y que hablémos en serio.

—¡Sí, interrumpió ella.—¿Y de qué?—

—«Verás, escuchas... Nosotros no hemos estado siempre acordes.»

—¡Claro! ¡Como todos los que se casan! ¿Como es posible que dos personas estén de acuerdo toda la vida? Y además, si lo estuvieran, resultaría insostenible... ¡No, no pongas esa cara de asombro, lo digo de verdad, formalmente! Una «peleita» de vez en cuando es muy necesaria en los matrimonios, porque resulta una variación dentro de lo mismo. ¡Como que lo aburrido del matrimonio es que ni él ni ella puedan mudar de cara, de gustos, de carácter, de voz... en lo que les resta de vida! ¡Y tan larga la vida!—susprió Elena, contemplando el techo de la alcoba.

Don Manuel tomó la palabra de nuevo.

—Nada más lejos de mi pensamiento que dirigirte un reproche... Si algún desacuerdo hubo durante estos dos años entre nosotros, nunca más justificada esa divergencia, ya que es casi un imposible el acuerdo perfecto entre la juventud y la vejez. ¡Y tú eres joven... y yo demasiado viejo! Quiero decirte con esto que de reprochar a alguien nuestras pequeñas diferencias no sería nunca a tí... Prueba de ello que no te he olvidado, ante la posibilidad, mejor dicho, ante la seguridad de una viudez próxima...—

—¡Calla! ¡No digas... tonterías! No hablas así... interrumpió ella, que hasta entonces le había escuchado con la vista baja.

El sonrió y continuó:

—Escuchame... Mi notario, don Felipe Contreras, guarda mi testamento y...—

—¿Vive todavía en la calle de Fuencarral?

—Sí, en el 184—repuso el enfermo con una sonrisa irónica, casi imperceptible.—

—¡Ah!

—¿Todo está listo y previsto. No tienes que preocuparte del porvenir... económicamente, al menos. Lo que siento es que ahora con mi enfermedad, te tengo sacrificada y aburrida. ¡Siempre sola! ¿Por qué no le telefonéas a Fernando, que venga a comer? Te distraería, tendrías si quiera con quién hablar...—

—Si quieres, si tienes ese capricho, le telefonaré... Pero aburrirme, te aseguro

que me he aburrido mucho más en otras ocasiones.

Don Manuel se extinguió al cabo; se «apagó» como una lámpara de petróleo sin petróleo.

Le asistieron y le velaron en los últimos días de la larga enfermedad su mujer y aquel sobrino a quien él hubo de referirse para que acompañase a Elena: Agustín, Fernando Henestrosa, arquitecto, rubio, con unos galles muy coquetos y unas americanas muy entalladas. Varios meses estuvieron alejados por el luto riguroso de ella. Pero en la fecha que correspondía al primer aniversario Henestrosa envió una magnífica corona y fué a ver a la viuda.

Al año siguiente no hubo corona ni visita: se la encontró en Molinero a la hora del té.

—¿Qué sorpresa tan grata! ¡Tanto tiempo!... ¡Si usted supiera cuánto le he recordado!

—¡Mucho?

—¡Muchísimo!

—¿Y yo a usted! Muy sola, demasiado sola, ¿verdad?

—¡Ay... sí!

—¡Usted no sabe lo que he anhelado que pasara el tiempo, que las circunstancias variaran y me permitiesen decirle a usted!...

—¿Algo importante?... Interrogó ella, que con los ojos muy acariacidos, dijo: «¡Sí! ¡Qué... la amo a usted!

Ella le oía feliz... y pensando al mismo tiempo en aquellas trágicas palabras del notario: «Si contrae usted nuevas nupcias, pierde usted la herencia.» ¡Perder la herencia, es decir, tener que renunciar a la buena casa, al automóvil magnífico, a la modista, a los abrigos de Cibelina, a los perfumes de cien pesetas, a los vácaos en grápido, a la satisfacción de todos los caprichos...—

Comprendió usted, Fernando—le dijo cuando él concluyó de hablar—, que debo pensarlo... que debo consultar esa respuesta que usted me pide ahora, conmigo misma, con mi corazón. ¡Así, de repente, de pronto, mucho más cuando yo no podía ni soñar siquiera que usted!...

—¿Y una esperanza, al menos?—interrumpió Henestrosa, suplicante.

—¡Oh, más... que una esperanza! Lo que solicito de su amor es un plazo, un plazo de cuatro años nada más. ¡No es mucho! En esos cuatro años haré economías, reuniré una dote y podré casarme sin constituir una carga para mi segundo marido...—

—¿Cuatro años! ¡Y dice usted que no es mucho? ¡Media vida! Pero puesto que usted lo quiere, que usted lo exige así, ¡sea!

—Entonces, de acuerdo... Cuatro años pasan pronto. Además, es una prueba, una prueba que yo deseo, de su perseverancia y de la fortaleza de ese amor que dice usted sentir...—

Al cabo de los cuatro años, Elena sólo había podido economizar mil duros. Nuevo aplazamiento. Unos años más. Elena seguía con su automóvil, sus doce vestidos, sus perfumes, su gran casa en el barrio de Salamanca, sus joyas y sus pieles. ¡Renunciar a todo aquello era muy duro! Largas y mas largas... Henestrosa, obstinado, había hecho cuestión de amor propio casarse con aquella mujer, pero su juventud era ya un recuerdo: su cabellera se ponía gris... Un día recibió una esquela de la viuda citándole para tomar una taza de té y comunicarle «algo muy esperado, largamente esperado».

Henestrosa, radiante de júbilo, se dispuso a acudir a la cita. Era domingo, ¡ni un «taxi» libre ni un coche con el alquila levantado! Subió a un tranvía y a oriente. Un cuarto de hora de espera. Elena aguardaba, alegre al principio, cejijunta después, con los nervios asprados más tarde... Por último, jadeante, llegó él.

—¡Perdón, Elena, perdón! ¡Una serie de fatalidades han tenido la culpa de mi retraso! ¡Estos dichosos domingos madrileños! ¡Ni un «auto» ni un coche, ni...!—

—¡No me diga usted nada, no se moleste!—le interrumpió ella, desahogada, en plena crisis nerviosa... ¡Es inútil que me explique usted, que se disculpe usted! ¡Iba a decirle que nos casaríamos dentro de quince días, pero ¡ha dejado usted pasar «su» hora, el «cuarto de hora» que para estas cosas tenemos las mujeres! He reflexionado, me he «enfriado» de nuevo, y total, ¡que de lo dicho no hay nada! O sea, de lo que le iba a usted a decir... Por eso, Elena... por Dios!—baldúncio él, anonadado, sin fuerzas, casi tambaleándose.

Mientras ella repetía inflexible, cruel y nerviosísima:

—¡Nada, nada!... ¡Perdí usted «su» hora!... Vuelvo a tener miedo de que sea usted como todos. ¡Como todos! ¡Qué horror!...

que me he aburrido mucho más en otras ocasiones.

Don Manuel se extinguió al cabo; se «apagó» como una lámpara de petróleo sin petróleo.

Le asistieron y le velaron en los últimos días de la larga enfermedad su mujer y aquel sobrino a quien él hubo de referirse para que acompañase a Elena: Agustín, Fernando Henestrosa, arquitecto, rubio, con unos galles muy coquetos y unas americanas muy entalladas. Varios meses estuvieron alejados por el luto riguroso de ella. Pero en la fecha que correspondía al primer aniversario Henestrosa envió una magnífica corona y fué a ver a la viuda.

Al año siguiente no hubo corona ni visita: se la encontró en Molinero a la hora del té.

—¿Qué sorpresa tan grata! ¡Tanto tiempo!... ¡Si usted supiera cuánto le he recordado!

—¡Mucho?

—¡Muchísimo!

—¿Y yo a usted! Muy sola, demasiado sola, ¿verdad?

—¡Ay... sí!

—¡Usted no sabe lo que he anhelado que pasara el tiempo, que las circunstancias variaran y me permitiesen decirle a usted!...

—¿Algo importante?... Interrogó ella, que con los ojos muy acariacidos, dijo: «¡Sí! ¡Qué... la amo a usted!

Ella le oía feliz... y pensando al mismo tiempo en aquellas trágicas palabras del notario: «Si contrae usted nuevas nupcias, pierde usted la herencia.» ¡Perder la herencia, es decir, tener que renunciar a la buena casa, al automóvil magnífico, a la modista, a los abrigos de Cibelina, a los perfumes de cien pesetas, a los vácaos en grápido, a la satisfacción de todos los caprichos...—

Comprendió usted, Fernando—le dijo cuando él concluyó de hablar—, que debo pensarlo... que debo consultar esa respuesta que usted me pide ahora, conmigo misma, con mi corazón. ¡Así, de repente, de pronto, mucho más cuando yo no podía ni soñar siquiera que usted!...

—¿Y una esperanza, al menos?—interrumpió Henestrosa, suplicante.

—¡Oh, más... que una esperanza! Lo que solicito de su amor es un plazo, un plazo de cuatro años nada más. ¡No es mucho! En esos cuatro años haré economías, reuniré una dote y podré casarme sin constituir una carga para mi segundo marido...—

—¿Cuatro años! ¡Y dice usted que no es mucho? ¡Media vida! Pero puesto que usted lo quiere, que usted lo exige así, ¡sea!

—Entonces, de acuerdo... Cuatro años pasan pronto. Además, es una prueba, una prueba que yo deseo, de su perseverancia y de la fortaleza de ese amor que dice usted sentir...—

Al cabo de los cuatro años, Elena sólo había podido economizar mil duros. Nuevo aplazamiento. Unos años más. Elena seguía con su automóvil, sus doce vestidos, sus perfumes, su gran casa en el barrio de Salamanca, sus joyas y sus pieles. ¡Renunciar a todo aquello era muy duro! Largas y mas largas... Henestrosa, obstinado, había hecho cuestión de amor propio casarse con aquella mujer, pero su juventud era ya un recuerdo: su cabellera se ponía gris... Un día recibió una esquela de la viuda citándole para tomar una taza de té y comunicarle «algo muy esperado, largamente esperado».

Henestrosa, radiante de júbilo, se dispuso a acudir a la cita. Era domingo, ¡ni un «taxi» libre ni un coche con el alquila levantado! Subió a un tranvía y a oriente. Un cuarto de hora de espera. Elena aguardaba, alegre al principio, cejijunta después, con los nervios asprados más tarde... Por último, jadeante, llegó él.

—¡Perdón, Elena, perdón! ¡Una serie de fatalidades han tenido la culpa de mi retraso! ¡Estos dichosos domingos madrileños! ¡Ni un «auto» ni un coche, ni...!—

—¡No me diga usted nada, no se moleste!—le interrumpió ella, desahogada, en plena crisis nerviosa... ¡Es inútil que me explique usted, que se disculpe usted! ¡Iba a decirle que nos casaríamos dentro de quince días, pero ¡ha dejado usted pasar «su» hora, el «cuarto de hora» que para estas cosas tenemos las mujeres! He reflexionado, me he «enfriado» de nuevo, y total, ¡que de lo dicho no hay nada! O sea, de lo que le iba a usted a decir... Por eso, Elena... por Dios!—baldúncio él, anonadado, sin fuerzas, casi tambaleándose.

Mientras ella repetía inflexible, cruel y nerviosísima:

—¡Nada, nada!... ¡Perdí usted «su» hora!... Vuelvo a tener miedo de que sea usted como todos. ¡Como todos! ¡Qué horror!...

El Directorio trata de la importación de trigo

Al Consejo no asistió anoche ningún subsecretario.

El Directorio acordó denegar varias propuestas de ascenso y confirmar la concesión de algunas medallas militares.

Trataron después los vocales de la conveniencia o no conveniencia de introducir trigo en España, aunque sin formular proyecto ni base alguna.

La nueva ley del Catastro

El general Vallespinoza hizo notar anoche ante los periodistas la nueva ley del Catastro que al limitar perfectamente la propiedad, no sólo producirá mayor rendimiento al Fisco, sino que dará las máximas garantías a aquella.

Despacho y visitas

El jefe interino del Directorio «despachó ayer por la mañana con los subsecretarios de Estado, Hacienda, Gobernación y Trabajo.

Estádo después las visitas del señor Echevarría, el general Muñoz Cobo y el almirante Ribera.

Por la tarde visitaron al marqués de Magaz doña Sofía Casanova y el conde de Casals.

El plan financiero para obras ferroviarias

En el pleno del Consejo Superior Ferrovionario ha continuado la discusión del dictamen de la sección de Contabilidad y Caja referente al plan financiero para llevar a cabo, en veinte años, la labor de ampliar y mejorar los servicios ferroviarios y atender a la construcción de 10.000 kilómetros de nuevas líneas.

El dictamen de la sección de Contabilidad y Caja consistía en fijar la deuda total que debe autorizar el Gobierno para ir emitiendo parcialmente con arreglo a los planes quinquenales que se vayan aprobando.

Se fija la deuda total en 12.000 millones de pesetas, que, salvo las alteraciones que las circunstancias aconsejen, podrían ser invertidos a razón de 3.000 millones en cada quinquenio, destinándose una mitad a ampliación y mejora de los ferrocarriles actuales y la otra a construcciones nuevas.

El proyecto de ferrocarriles

Siendo muchas las reclamaciones que se reciben en el ministerio de Fomento solicitando la inclusión de nuevas líneas en el plan que ha formado el Consejo Superior de Ferrocarriles, o variaciones del trazado de algunas que figuran en dicho plan, conviene advertir que por dicho departamento ministerial se ha remitido a los Gobiernos civiles el anteproyecto citado, a fin de que se abra, por término de dos meses, una información pública, a la que deben acudir las comarcas y pueblos interesados, exponiendo sus peticiones, las cuales se tendrán en cuenta al redactarse el plan definitivo, que, previos los trámites legales, será sometido a la superior aprobación del Gobierno.

Una estatua al comandante Villamartín

Por la tarde estuvo en la Presidencia el general don Francisco de Aguilera, quien dijo a los informadores que, en unión del general Nouvillas y del comandante señor Campos Angulo, que forman con él la Comisión de la estatua al comandante Villamartín, visitaría al marqués de Magaz para tratar de la inauguración de dicho monumento, erigido en Toledo.

Las víctimas alemanas de la guerra

Ha sido autorizado el teniente coronel de Artillería don Luis Ruiz de Valdivia y Andrés, agregado militar a nuestra Embajada en Berlín, para asistir los días 16 al 18 de mayo próximo a la inauguración en Magdeburgo (Alemania) del monumento erigido en honor de los oficiales y soldados alemanes muertos durante la pasada guerra.

La Junta del Comercio Español en Ultramar

En su última reunión, la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar acordó interesar al Gobierno la apertura inmediata de una información para que el problema militar de los españoles en Ultramar quede cuanto antes resuelto.

Se acordó al presidente del Directorio, a los subsecretarios de Estado y Trabajo y al presidente del Consejo de la Economía Nacional para solicitar que en los próximos presupuestos se mejoren las dotaciones actuales de los servicios comerciales en Ultramar, singularmente por lo que respecta a las Cámaras españolas de Comercio, agregados y misiones comerciales, servicios de información, etc., etc.

El viaje del señor Aunós a Sevilla

El subsecretario del ministerio del Trabajo, señor Aunós, acompañado del secretario del general Hermosa, comandante Benjumea, marchará a Sevilla el día 12, con objeto de permanecer allí cuatro o cinco días.

Dará una conferencia en el Círculo Mercantil y visitará los diversos organismos locales afectos al ministerio del Trabajo.

JAEN, 3.—El gobernador civil ha facilitado una nota oficiosa señalando las relaciones de la Unión Patriótica y el Bloque Agrario, y dice que éste nació impulsado por un anhelo patriótico de los agricultores andaluces, insuñidos a toda clase de jefaturas. El Bloque y la Unión Patriótica actúan, por tanto, con plena independencia, uniéndose tan sólo como punto fundamental de coincidencia una repulsa definitiva de la vieja política hasta el punto de que ambos llegarían a formar una fuerte alianza para impedir que aquella volviera a gobernar a España.

PAISAJES DE ALMAS

que me he aburrido mucho más en otras ocasiones.

Don Manuel se extinguió al cabo; se «apagó» como una lámpara de petróleo sin petróleo.

Le asistieron y le velaron en los últimos días de la larga enfermedad su mujer y aquel sobrino a quien él hubo de referirse para que acompañase a Elena: Agustín, Fernando Henestrosa, arquitecto, rubio, con unos galles muy coquetos y unas americanas muy entalladas. Varios meses estuvieron alejados por el luto riguroso de ella. Pero en la fecha que correspondía al primer aniversario Henestrosa envió una magnífica corona y fué a ver a la viuda.

Al año siguiente no hubo corona ni visita: se la encontró en Molinero a la hora del té.

—¿Qué sorpresa tan grata! ¡Tanto tiempo!... ¡Si usted supiera cuánto le he recordado!

—¡Mucho?

—¡Muchísimo!

—¿Y yo a usted! Muy sola, demasiado sola, ¿verdad?

—¡Ay... sí!

—¡Usted no sabe lo que he anhelado que pasara el tiempo, que las circunstancias variaran y me permitiesen decirle a usted!...

—¿Algo importante?... Interrogó ella, que con los ojos muy acariacidos, dijo: «¡Sí! ¡Qué... la amo a usted!

Ella le oía feliz... y pensando al mismo tiempo en aquellas trágicas palabras del notario: «Si contrae usted nuevas nupcias, pierde usted la herencia.» ¡Perder la herencia, es decir, tener que renunciar a la buena casa, al automóvil magnífico, a la modista, a los abrigos de Cibelina, a los perfumes de cien pesetas, a los vácaos en grápido, a la satisfacción de todos los caprichos...—

Comprendió usted, Fernando—le dijo cuando él concluyó de hablar—, que debo pensarlo... que debo consultar esa respuesta que usted me pide ahora, conmigo misma, con mi corazón. ¡Así, de repente, de pronto, mucho más cuando yo no podía ni soñar siquiera que usted!...

—¿Y una esperanza, al menos?—interrumpió Henestrosa, suplicante.

—¡Oh, más... que una esperanza! Lo que solicito de su amor es un plazo, un plazo de cuatro años nada más. ¡No es mucho! En esos cuatro años haré economías, reuniré una dote y podré casarme sin constituir una carga para mi segundo marido...—

—¿Cuatro años! ¡Y dice usted que no es mucho? ¡Media vida! Pero puesto que usted lo quiere, que usted lo exige así, ¡sea!

—Entonces, de acuerdo... Cuatro años pasan pronto. Además, es una prueba, una prueba que yo deseo, de su perseverancia y de la fortaleza de ese amor que dice usted sentir...—

Al cabo de los cuatro años, Elena sólo había podido economizar mil duros. Nuevo aplazamiento. Unos años más. Elena seguía con su automóvil, sus doce vestidos, sus perfumes, su gran casa en el barrio de Salamanca, sus joyas y sus pieles. ¡Renunciar a todo aquello era muy duro! Largas y mas largas... Henestrosa, obstinado, había hecho cuestión de amor propio casarse con aquella mujer, pero su juventud era ya un recuerdo: su cabellera se ponía gris... Un día recibió una esquela de la viuda citándole para tomar una taza de té y comunicarle «algo muy esperado, largamente esperado».

Henestrosa, radiante de júbilo, se dispuso a acudir a la cita. Era domingo, ¡ni un «taxi» libre ni un coche con el alquila levantado! Subió a un tranvía y a oriente. Un cuarto de hora de espera. Elena aguardaba, alegre al principio, cejijunta después, con los nervios asprados más tarde... Por último, jadeante, llegó él.

—¡Perdón, Elena, perdón! ¡Una serie de fatalidades han tenido la culpa de mi retraso! ¡Estos dichosos domingos madrileños! ¡Ni un «auto» ni un coche, ni...!—

—¡No me diga usted nada, no se moleste!—le interrumpió ella, desahogada, en plena crisis nerviosa... ¡Es inútil que me explique usted, que se disculpe usted! ¡Iba a decirle que nos casaríamos dentro de quince días, pero ¡ha dejado usted pasar «su» hora, el «cuarto de hora» que para estas cosas tenemos las mujeres! He reflexionado, me he «enfriado» de nuevo, y total, ¡que de lo dicho no hay nada! O sea, de lo que le iba a usted a decir... Por eso, Elena... por Dios!—baldúncio él, anonadado, sin fuerzas, casi tambaleándose.

Mientras ella repetía inflexible, cruel y nerviosísima:

—¡Nada, nada!... ¡Perdí usted «su» hora!... Vuelvo a tener miedo de que sea usted como todos. ¡Como todos! ¡Qué horror!...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENETE A LAS CALATRAVAS)

Henry Bister

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso es!... Ha debido saquear... Sé que ha vendido mucho en América. Por mi parte, con la intervención de un amigo de Boston, le compré un cofrecillo de oro, enriquecido con esmaltes antiguos. Fué como favor; el viejo charlatán no quería dispersar por Europa las maravillas de su depósito de Londres.

Dobrukin se había puesto pálido.

—Yo tenía un cofre de oro, de trabajo indio... El viejo lord apretó los labios.

—¿Y deja usted que entre en su casa ese canalla?

—No tengo pruebas...

—Cualquier día verá usted mi cofrecillo...

—Además—repuso el barón—yo no permito nada, amigo mío! Elena decide, Elena manda. Es lista y valiente. ¿Por qué me voy a mezclar en lo que dirige con tanto acierto y firmeza?

A lo lejos se vio a Rosenberg salir de la fábrica sonriente y ceremonioso; Elena lo seguía con aire cansado, pero visiblemente satisfecha de lo que acababa de pasar entre ella y el judío. Cuando la espalda combada del camarero des-

Henry Bister

apareció en una revuelta de la avenida, Elena se dirigió a la terraza. Lord Uxville se volvió hacia ella.

—Hija mía! Su Rosenberg me inquieta. Le aconsejo que recurra a él lo menos posible.

Elena sonrió.

—Tranquilícese, porque mi intención es esa; pero tuve necesidad de él. Nuestras relaciones no pasarán de esta primera negociación.

—¿Me lo promete usted?

—¡Se lo prometo!

—Y si me juzga usted digno de reemplazar a Rosenberg como confidente, ¿me contará usted las contrariedades que pudiera tener aún?

—Ya no surgirán más.

—¿Está usted segura?

—Tengo fe en la Providencia y en mi voluntad.

—¿Cómo quiere usted que no espere?

Levantó su hermoso rostro iluminado hacia la fábrica, que se veía tan blanca y tan nueva, rodeada de árboles ya verdes. La confianza había renacido y la juventud floreció en Elena. Dentro de un rato, cuando hubiera dormido un poco, enviaría a Mateo el dinero que acababa de recibir; sería libre, respiraría mejor y cuidaría con más gusto a aquella mujer anciana y enferma, a quien ya no debería nada, o casi nada, porque la fábrica rendiría espléndidamente para pagar a los Gastinel sus agobiantes beneficios.

—Voy a acostarme—dijo—, porque quiero estar fresca y descansada esta noche; mi enferma va mejor y se hace más exigente.

—Elena—rogó el barón—, ¿por qué no llamas a Mateo?

—Porque no hay peligro... y porque los hombres son tan molestos para las enfermeras!

Henry Bister

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso es!... Ha debido saquear... Sé que ha vendido mucho en América. Por mi parte, con la intervención de un amigo de Boston, le compré un cofrecillo de oro, enriquecido con esmaltes antiguos. Fué como favor; el viejo charlatán no quería dispersar por Europa las maravillas de su depósito de Londres.

Dobrukin se había puesto pálido.

—Yo tenía un cofre de oro, de trabajo indio... El viejo lord apretó los labios.

—¿Y deja usted que entre en su casa ese canalla?

—No tengo pruebas...

—Cualquier día verá usted mi cofrecillo...

—Además—repuso el barón—yo no permito nada, amigo mío! Elena decide, Elena manda. Es lista y valiente. ¿Por qué me voy a mezclar en lo que dirige con tanto acierto y firmeza?

A lo lejos se vio a Rosenberg salir de la fábrica sonriente y ceremonioso; Elena lo seguía con aire cansado, pero visiblemente satisfecha de lo que acababa de pasar entre ella y el judío. Cuando la espalda combada del camarero des-

Henry Bister

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso es!... Ha debido saquear... Sé que ha vendido mucho en América. Por mi parte, con la intervención de un amigo de Boston, le compré un cofrecillo de oro, enriquecido con esmaltes antiguos. Fué como favor; el viejo charlatán no quería dispersar por Europa las maravillas de su depósito de Londres.

Dobrukin se había puesto pálido.

—Yo tenía un cofre de oro, de trabajo indio... El viejo lord apretó los labios.

—¿Y deja usted que entre en su casa ese canalla?

—No tengo pruebas...

—Cualquier día verá usted mi cofrecillo...

—Además—repuso el barón—yo no permito nada, amigo mío! Elena decide, Elena manda. Es lista y valiente. ¿Por qué me voy a mezclar en lo que dirige con tanto acierto y firmeza?

A lo lejos se vio a Rosenberg salir de la fábrica sonriente y ceremonioso; Elena lo seguía con aire cansado, pero visiblemente satisfecha de lo que acababa de pasar entre ella y el judío. Cuando la espalda combada del camarero des-

Henry Bister

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso es!... Ha debido saquear... Sé que ha vendido mucho en América. Por mi parte, con la intervención de un amigo de Boston, le compré un cofrecillo de oro, enriquecido con esmaltes antiguos. Fué como favor; el viejo charlatán no quería dispersar por Europa las maravillas de su depósito de Londres.

Dobrukin se había puesto pálido.

—Yo tenía un cofre de oro, de trabajo indio... El viejo lord apretó los labios.

—¿Y deja usted que entre en su casa ese canalla?

—No tengo pruebas...

—Cualquier día verá usted mi cofrecillo...

—Además—repuso el barón—yo no permito nada, amigo mío! Elena decide, Elena manda. Es lista y valiente. ¿Por qué me voy a mezclar en lo que dirige con tanto acierto y firmeza?

A lo lejos se vio a Rosenberg salir de la fábrica sonriente y ceremonioso; Elena lo seguía con aire cansado, pero visiblemente satisfecha de lo que acababa de pasar entre ella y el judío. Cuando la espalda combada del camarero des-

Henry Bister

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso es!... Ha debido saquear... Sé que ha vendido mucho en América. Por mi parte, con la intervención de un amigo de Boston, le compré un cofrecillo de oro, enriquecido con esmaltes antiguos. Fué como favor; el viejo charlatán no quería dispersar por Europa las maravillas de su depósito de Londres.

Dobrukin se había

CRÓNICA DE SOCIEDAD

NOTICIAS Santoral y cultos

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Durante las últimas veinticuatro horas llovió en casi toda España, principalmente en la meseta central.

Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 75,9; humedad, 60; velocidad del viento en kilómetros por hora, 22; recorrido total en las veinticuatro horas, 243; temperatura: máxima, 16,8 grados; mínima, 8,2; media, 12,5; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 150,6; precipitación acuosa, 0,0.

CURACION DEL CATARRO GASTRICO.—Sencilmente, con tomar una semana en los días alternos unos 100 gramos de AGUA DE LOECHES.

LAS COLONIAS ESCOLARES.—La Junta municipal de Beneficencia de la Casa de Socorro del distrito del Hospicio ha acordado costear los gastos de incorporación de seis niños pobres de dicho distrito a una de las colonias escolares que organiza el Ayuntamiento.

Los padres o encargados de los niños, mayores de nueve años y menores de catorce, que puedan aspirar a este beneficio, podrán presentar sus solicitudes en la mencionada Casa de Socorro.

Advierte la Junta que no atenderá influencias ni recomendaciones de ninguna clase, y que la designación de niños la hará procurando que resulten favorecidos los más pobres entre los más débiles, y los más necesitados entre los más pobres.

En Cádiz, caros oyentes, con Licor para los dientes del Polo Limpia Fucencia las bocas de sus parientes y las bocas de la isla.

A LOS GERMICOS.—La Defensa Mercantil Patronal, lo mismo que en años anteriores, pone sus salones a disposición de los gremios que lo soliciten para celebrar las reuniones relativas al reparto de la contribución.

Después de la gripe, tómese Manzaniella «ESPIGADORA» para abrir el apetito.

HALLAZGOS.—En la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Inclusa (Juanelo, 20) se encuentra depositada una caja de madera con etiqueta de una fábrica nacional de galletas.

También se encuentra depositado un bolido usado para señora, cuyos objetos han sido hallados en la vía pública, pudiendo pasar a recogerlos quienes justifiquen sean de su pertenencia.

EL SELLO DE PERFUMERIA.—Se ha establecido que a partir de 1 de julio próximo se imponga a todo frasco, estuche, caja o paquete que pueda considerarse como unidad inferior y que contenga perfumería extranjera que se importe por las Aduanas del reino, un sello o timbre especial gratuito, elaborado por la Fábrica Nacional, el cual deberá conservar, como justificante de su procedencia legal, hasta su consumo.

EL COMERCIO POLACORRUSO.—La Misión comercial enviada por los soviets a Polonia ha hecho, entre otras compras, una de cerca de 15.000 toneladas de azúcar, habiendo adquirido también una partida de pequeños instrumentos agrícolas por valor de 100.000 dólares. Además ha hecho a varias fábricas de tejidos e hilados pedidos considerables, a entregar en sucesivas plazas, independientemente de haber concertado la entrega inmediata de todas las existencias almacenadas actualmente en dichas fábricas.

Oposiciones y concursos

REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD.—Ayer aprobaron don Leonardo Cimiano Galván, número 295, con 30,45 puntos; don José Rodríguez García, número 301, con 32,20 puntos; don Rafael Valdecasas, con 30,25 puntos; y don José Bollaín y Rozabern, número 307, con 30,50 puntos.

El próximo lunes, a las cuatro de la tarde, hasta el número 325 (final del segundo llamamiento del segundo ejercicio).

ESPECTÁCULOS

PARA HOY.—REAL.—Función 71 de abono, 40 del turno segundo, para el sábado 4 de abril, a las 9,30 de la noche: Homenaje al gran tenor Miguel Fleta.

ESPAÑOL.—6 y 10,15, Thien-Hoa (Flor de cielo).

COMEDIA.—10,15, La tela.

FONTELEBA.—6 y 10,15, El tío Quico.

CENTRO.—6,30 y 10,15, Méjico típico y Las charlas.

LATINA.—6, Doña Diabla.—10,15, El padre Juanico.

COMICO.—6,30 y 10,30, El sueño de Riki.

INFANTA ISABEL.—6,15, Diarceli y Concierto por Vendrell.—10,15, El tío conquistador y Concierto por Vendrell.

REINA VICTORIA.—6,30, La pluma verde.—10,30, La malquerida.

APOLO.—6,30, Don Quintín el amargoso.—10,30, Calixta, la prestamista, y Radiomanía.

FUENCARRAL.—6,15, La bejarana.—10,15, Los gavilanes.

DIA 4.—Sábado. (Ayuno).—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.—Santos Isidoro, Obispo y doctor; Teófilo, mártir, Ambrosio, Obispo y confesor, y Plácido, Obispo.

La misa y oficio divino son de San Isidoro, con rito doble mayor y color blanco.

Aforación Nocturna.—Cor Mariae.—Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por don Manuel de Lizasoaga.

Cuarenta Horas.—En la parroquia de los Dolores.

Corte de María.—De los Dolores, en las Servitas, Caballero de Gracia, Arrepentidas, Cristo de la Salud y parroquias de San Luis, San Sebastián, Carmen, Santa Bárbara, Santa Cruz, Santa Teresa y Santos Justo y Pastor.

Parroquia de los Dolores (Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez y media, misa solemne con sermón por la tarde, a las seis y media, ejercicio con sermón por don Alfonso Santamaría, y reserva.

Parroquia de San Luis.—Continúa la novena al Santísimo Cristo de la Fe. A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad y sermón por don Emigdio Sánchez; por la tarde, a las seis, manifiesto, rosario, sermón por don Diego Tortosa, ejercicio, reserva y letanía.

Cristo de la Salud.—Empieza el quinario-misión al Santísimo Cristo. A las ocho, misa y rosario; por la tarde, a las seis, rosario, sermón por el padre Eduardo Gómez, C. M. P.; ejercicio de la penitencia y misericordia.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—A las siete, ocho, nueve y diez, misa rezada; de tres a seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad; a las cinco y media, estación, rosario y reserva.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón por don Francisco Terrotero.

Jesús.—A las ocho y media, misa de comunión general para la Congregación del Escapulario azul celeste; por la tarde, a las seis, manifiesto, sermón por un padre capuchino, reserva y salve.

Rosario.—Empieza el quinario al Santísimo Cristo del Desamparo. A las ocho y media, misa rezada y ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón por el padre García, O. P.; ejercicio y misericordia.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

DEL REAL

El homenaje a Miguel Fleta

Esta noche se celebrará en el teatro Real la función de homenaje al gran tenor Miguel Fleta. El homenaje, por el programa a que ha de ajustarse y por el enorme entusiasmo con que lo ha acogido el público, resultará grandioso, digno, en suma, del maravilloso cantante a que está dedicado.

El programa a que ha de ajustarse esta fiesta no puede ser más selecto. «El dúo de la africana», que tanto éxito tuvo en la función de la Prensa, volverá a representarse con igual reparto, en el que se destacan la eminente diva española María Ilacer, Miguel Fleta, Teresita Saavedra, Elisa Moreu, Means, Peña, Ortas y Valeriano León.

Se cantará también el tercer acto de «Tosca» por los dos ilustres cantantes citados, y actuarán además artistas tan celebrados como Elena Sadoven, Matilde Revenga, María Eparza y Dora, «La Cordobesa». Además de esto, el tenor Fleta, el maravilloso tenor Fleta cantará, con su arte insuperable, «Los pescadores de perlas», «El sueño de Manón» y «Los jotas», entre ellas las célebres de «La Dolores» y «El trust de los tenorios». El homenaje a Miguel Fleta, en fin, tendrá la magnificencia de su prestigio requiere. Esta función es de abono y corresponde a la última del turno segundo, suspendida el 19 de marzo.

DESPEDIDA DE FLETA.—Miguel Fleta, el insuperable, cantará el domingo por la tarde «La bohemia», ópera que el gran cantante ha incorporado este año a su repertorio en Madrid, y en la que hace una de sus creaciones más portentosas. Con esta función el gran tenor y la compañía del Real se despedirán del público madrileño.

Con Fleta cantará «La bohemia» Matilde Revenga. Dirigirá Saco del Valle.

OBRAS RECIBIDAS

Blanco, Rufino.—Elementos de literatura española e hispanoamericana. Tercera edición. Madrid, 1925.

Dario, Rubén.—«Crónica política». Madrid. «Actuación ciudadana de la educación nacional». Madrid, 1925.

Albaladejo, Pedro.—«Por España y por el comercio hispano». Manila, 1925.

Gutiérrez Solana, Valentín.—«Hispanoamericanismo práctico». Madrid, 1925.

Iglesias García, Isidoro.—«La llamada demanda de divorcios». Segunda edición. Valladolid, 1925.

Pastillas Crespo

Obran de un modo especial sobre la TOS, Descongestionan y anestesia la faringe y la laringe, calmando el cosquilleo y las sensaciones de irritación y picazón de estos órganos, de donde nacen muchas veces tan molesto síntoma, al cual hacen desaparecer o atenúan mucho cuando tienen su origen en el reflejo superior; pero cuando la TOS ha de ir seguida de expectoración, favorece ésta, que por las vías respiratorias y superiores están más libres, no son dolorosas, y la acción antiespasmódica del mentol ha superado el espasmo glótico que siempre acompaña a los accesos de tos un poco prolongados. Por esta razón son muy beneficiosas en todas las afecciones en que el síntoma TOS moleste, incluso en los TUBERCULOSOS pulmonares, los PULMONIACOS, etc., etc., en lo que la expectoración es necesaria; pues vemos cómo queda ésta favorecida, impidiendo que el enfermo se extenue con los frecuentes e inútiles accesos de tos. Como la acción de las PASTILLAS CRESPO es casi exclusivamente local, no hay temor al hábito ni a efectos secundarios desagradables.

Son insustituibles en las RONQUEERAS, AFONIA, DOLOR DE GARGANTA, para corregir los malos efectos del tabaco, como complemento de la higiene de la boca; calman los accesos, aliviando mucho a los ASMATICOS. Recomendadas especialmente a los oradores, actores, cantores, etc., pues restituyen a las cuerdas vocales la flexibilidad y elasticidad primitivas, cuando han sido perturbadas por un trabajo excesivo.

PESETAS 2 CAJA. AMERICA Y FILIPINAS, 5

VINOS Y COÑAC

Casa fundada en el año 1730

PEDRO DOMEQ

PROPIETARIA

de dos tercios del pago de Macharand, vitado el año pasado de la región.

Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA., Jerez de la Frontera

TOS

CURACION FRONTA Y SEGURA con las

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

TOS

Los que tengan ASMA o asofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

LA HERNIA

(Patente de invención n.º 71.876)

Y potencial del GRAN CONSOLIDATIVO RAMON, de fama mundial, aprobado por Real C. de Sanidad. Pídanse opúsculos gratis.

Despacho CARMEN, 23, 1.º, Barcelona. Consultorio en Madrid, ARRIETA, 11.

INVENTO ALEMÁN

REUMATICOS!

Vuestra curación es segura. Vuestro alivio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss es el que garantiza. Pedid en farmacia.

«Anti-Urico Weiss»

Para una casa basta un frasco grande. Para fines rurales, varios. Precio de un frasco grande... Ptas. 8. Precio de un frasco pequeño... 5.

Remedia importe por giro postal. Remesa franco destino.

JUAN VILLALBA, Ingeniero, ALCALÁ, 14 (Palacio del Banco de Bilbao).—MADRID. GAYOSO Y FARMACIAS.

ANGEL RIPOLL

Magdalena, número 27

IRRSA

BARNICES Y ESMALTES

TEMPEROL CRISTALINO

LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH, S. A.

SANTANDER

BRONCES PARA IGLESIA CASA LAMBERTO

Ferretería. Bastones para portiers. Atocha, 45 y 47 (frente al núm. 20).

CORSES A MEDIDA FAJAS — SOSTENES FUENCARRAL, 72 Y SANTA ENGRACIA, 64 MADRID

40 plazas con 3.000 pesetas y opción a derechos obvenacionales (cinco años 1.º abril 1925). Diez y seis años. Cuerpo auxiliar de Aduanas. No se exige título. Preparación por personal técnico y facultativo. Informes y matrículas: GOYA, 43, PRINCIPAL IZQUIERDA. De cuatro a seis.

Anuncios breves y económicos

Huéspedes
PENSION Castillo, Arrenal, 27. Comida immejorable, baño. Desde siete pesetas.

Compras
SELLOS españoles, pago de los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

Pérdidas
PERDIDA de un reloj oro de pulsera, desde calle del Prado, número 20, al teatro Español. Señal y gratificación en dicha calle y número.

Ventas
MUEBLES Carrero. Comedor completo, 625 pesetas. Sección alquiler. Barquillo, 15.

Traspasos
TRASPASO bonita mercería, surtida, 3.500 pesetas. General Oraá, esquina Castelló.

Varios
AGENCIA Católica. Gestión colocaciones, proporcióna empleados, servidumbre honrada; envíen sello: Ríos Rosas, 10, Madrid.

Almonedas
ALMONEDA, toda la casa, buen despacho. Augusto Figueroa, 37, principal izquierda.

Alquileres
CEDESE alcoba exterior (sin) a señora, señorita, reconocida moralidad. Ollivar, 46, primero izquierda.

Compras
SE NECESITA un joven de unos 17 años para aprendizaje dependiente. Escritos fotográficos; preferiendo conozca inglés o francés. Escriban, indicando edad y aptitudes: L. G. La Prensa, Carmen, 18.

Ofertas
SEÑORA educada, católica, buena a referencias, acompañaría señora. Apartado 10.015.

Optica
QUIERE SU VISTA? Use cristales Punk! Zeiss. Casa Dubosc, óptica. Arrenal, 21.

VENTA y alquiler bonitos hoteles, mucha agua, arbolado, en Galapagar, 32 kilómetros Madrid. Razón: Hernán Cortés, 3, principal.

MUROS. Trajes señoras, gabanes, 40. Trajes americana, gabanes, 40. Valverde, 28.

M. S. HOWARD, los famosos autopianos de esta marca son los más artísticos y de mayor garantía. Hazen. Fuencarral, 55.

AUTOPIANO eléctrico, reproductor. Oliver. Victoria, 4.

VENDO casa soleada, 23.000 duros, tranvía puerta. Renta 11.500 pesetas. Ruimonte, Ferraz 26; seis a siete.

MAGNIFICA cama dorada, antigua, propia palacio. Dos baños, vendido. San Mateo, 22.

DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y beneficiosos

Los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

3 PESETAS CAJA

Requiere las imitaciones.

